



LA GACETA

DIARIO OFICIAL

Teléfonos: 2228-3791 / 2222-7344

Tiraje: 359 Ejemplares
24 Páginas

Valor C\$ 45.00
Córdobas

AÑO CXXIV

Managua, Lunes 23 de Noviembre de 2020

No. 217

SUMARIO

Pág.

ASAMBLEA NACIONAL

Ley N°. 1046, Ley de Reforma
a la Ley N°. 620, Ley General de Aguas Nacionales.....10255

MINISTERIO DE EDUCACIÓN

Licitación Pública N° 053-2020.....10269

MINISTERIO AGROPECUARIO

Licitación Selectiva N° MAG-DA-LS-080-15-11-2020.....10269
Licitación Selectiva N° MAG-DA-LS-089-13-11-2020.....10269
Contratación Simplificada N° MAG-DA-CS-093-30-11-2020.....10269

INSTITUTO NACIONAL TECNOLÓGICO

Licitación Selectiva N° 32-2020.....10269

EMPRESA NACIONAL DE TRANSMISIÓN ELÉCTRICA

LPI-002-2020- PBA-ENATREL.....10270

CONTRALORÍA GENERAL DE LA REPÚBLICA

Citación.....10272

REGISTRO DE LA PROPIEDAD INTELECTUAL

Fe de Erratas.....10273

FONDO DE INVERSIÓN SOCIAL DE EMERGENCIA

Licitación Selectiva No. 58-2020.....10273

BANCO DE FOMENTO A LA PRODUCCIÓN

Licitación Selectiva N° LS/006/BFP-2020/Servicios.....10273

SECCIÓN MERCANTIL

Convocatoria.....10274
Certificación.....10274

SECCIÓN JUDICIAL

Edictos.....10275

ASAMBLEA NACIONAL**EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA
DE NICARAGUA**

A sus habitantes, hace saber:

Que,

**LA ASAMBLEA NACIONAL
DE LA REPÚBLICA DE NICARAGUA**

Ha ordenado lo siguiente:

**LA ASAMBLEA NACIONAL
DE LA REPÚBLICA DE NICARAGUA****CONSIDERANDO****I**

Que el proceso de modernización en la gestión de los recursos hídricos requiere de una reestructuración Institucional, técnica y administrativa en un solo Ente Descentralizado que regule, administre y gestione los recursos hídricos a nivel nacional, con la finalidad de optimizar los recursos económicos, financieros, humanos, entre otros.

II

Que uno de los principales resultados obtenidos del Plan Nacional de los Recursos Hídricos (PNRH) que el GRUN ha venido desarrollando con las distintas Instituciones del Sector Hídrico, es mejorar y asegurar la coordinación y compatibilidad entre las distintas actuaciones, lo cual permitirá ordenar el uso racional, sostenible y equitativo de los recursos hídricos.

III

Que para la correcta implementación de las Líneas Estratégicas del Plan Nacional de Recursos Hídricos (PNRH), se requiere la conformación de dos Comisiones Nacionales, una que impulse la planificación, programas, políticas y normativas nacionales y otra que garantice la administración sustentable y operatividad de la gestión integrada de los recursos hídricos desde los territorios con un enfoque de cuencas.

POR TANTO

En uso de sus facultades,

HA DICTADO

La siguiente:

LEY N°. 1046**LEY DE REFORMA A LA LEY N°. 620,
LEY GENERAL DE AGUAS NACIONALES****Artículo primero: Reforma**

Se reforman los Artículos 1,2,3,4,6,12, 13 literal e); 14 literales c) e i); 16, 17, 18, 19, 24, 25, 26, 29, 31, 33, 34,

35, 36, 37, 38, 39, 40, 52, 62, 69, 70, 71, 72, 74, 75, 81, 84, 87, 89, 92, 95, 96, 101, 109, 111, 114, 119, 120, 122, 123, 124, 125, 126, 127, 128, 135, 136, 139, 144 y 145 de la Ley N°. 620, Ley General de Aguas Nacionales, publicada en La Gaceta, Diario Oficial N°. 169, del 04 de septiembre del 2007, los que se leerán así:

“Artículo 1 La presente Ley tiene por objeto establecer el marco jurídico institucional para la administración, conservación, desarrollo, uso, aprovechamiento sostenible, equitativo y de preservación en cantidad y calidad de todos los recursos hídricos existentes en el país, sean estos superficiales, subterráneos, residuales y de cualquier otra naturaleza, garantizando a su vez la protección de los demás recursos naturales, los ecosistemas y el ambiente, así como, la regulación, fiscalización y normación del sector de agua potable y saneamiento del país.

Artículo 2 Son objetivos particulares de esta Ley:

- a) Ordenar y regular la gestión integrada de los recursos hídricos a partir de las unidades hidrológicas e hidrogeológicas del país;
- b) Crear y definir las funciones y facultades de las instituciones responsables de la administración de los recursos hídricos y los deberes y derechos de los usuarios, así como, garantizar la participación ciudadana en la gestión del recurso;
- c) Regular el otorgamiento de derechos de usos o aprovechamiento del recurso hídrico y de sus bienes; y
- d) Garantizar el suministro de la prestación de servicios de agua potable y saneamiento en cantidad, calidad y continuidad, a través de los prestadores de los servicios, conforme a las Leyes de la materia.

Artículo 3 El agua es patrimonio nacional cuyo uso y disfrute se regula por la presente Ley y su Reglamento. Las disposiciones contenidas en esta Ley son de orden público e interés social en todo el territorio nacional y aplicable a todo recurso hídrico, cualquiera que sea el estado o condición en que se encuentre.

Con el fin de regular aspectos jurídicos particulares que no se contemplan en estas disposiciones, la Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos podrá someter para aprobación del Consejo Nacional para el Desarrollo del Recurso Hídrico, propuestas de Reglamentos Especiales subordinados a los principios, objetivos y alcances de la presente Ley. Lo correspondiente a la generación de energía hidroeléctrica y riego, serán administradas por las instituciones sectoriales respectivas de conformidad a la legislación vigente.

Artículo 4 El servicio de agua potable no será objeto de privatización alguna, directa o indirecta, y será considerado siempre de carácter público. Su

administración, vigilancia y control estará bajo la responsabilidad y tutela del Estado.

Artículo 6 La presente Ley reconoce el derecho de los Pueblos Originarios y Afrodescendientes de todo el territorio nacional, para el uso y disfrute racional de las aguas que se encuentran dentro de sus tierras comunales de conformidad a las leyes vigentes que las regulan.

Artículo 12 Para efectos de esta Ley se entenderá por:

Acuífero: Cualquier formación geológica o conjunto de formaciones geológicas hidráulicamente conectadas entre sí, por las que circulan o se almacenan aguas del subsuelo que pueden ser extraídas para su uso o aprovechamiento y cuyos límites laterales y verticales se definen convencionalmente para fines de evaluación, manejo y administración de las aguas nacionales del subsuelo.

Aguas continentales: Las aguas nacionales, superficiales o del subsuelo ubicadas en la parte continental del territorio nacional.

Aguas nacionales: Las aguas del territorio nacional, cualquiera que sea su estado, ubicación, calidad y situación, son bienes de dominio público en los términos establecidos en la Constitución Política de la República de Nicaragua y la Ley General del Medio Ambiente y los Recursos Naturales.

Aguas residuales: Son aquellos desechos que resultan de la utilización de agua en actividades domésticas, comerciales, industriales, agrícolas y pecuarias y en general de cualquier uso, o la mezcla de ellos, asimismo, las que se alteran o modifican su calidad, presentando características físicas, químicas o biológicas que afecten o puedan afectar los cuerpos receptores en donde se vierten.

Aguas subterráneas o del subsuelo: Agua que se filtra y satura el suelo o las rocas, se almacena y a su vez abastece a cuerpos de aguas superficiales, así como a los manantiales y acuíferos. Estas aguas se clasifican en aguas subterráneas profundas y aguas subterráneas someras.

Aguas superficiales: Son aquellas que fluyen sobre la superficie de la tierra, de forma permanente o intermitente y que conforman los ríos, lagos, lagunas y humedales.

Autoridad Nacional del Agua (ANA): Es el órgano superior con funciones normativas, operativas y de regulación del Poder Ejecutivo en materia hídrica y de prestación del servicio de agua potable y saneamiento; además, responsable en el ámbito nacional de la gestión de las aguas nacionales y de sus bienes inherentes.

Autorizaciones: Título administrativo que otorgan las alcaldías, o en su caso, los Consejos Regionales de la Costa Caribe, a las personas naturales o jurídicas,

públicas o privadas, para el uso o aprovechamiento de las aguas nacionales, destinado al abastecimiento de usos que no requieren significativos volúmenes de agua para el desarrollo de sus actividades.

Cauce o Álveo: El canal o lecho natural o artificial que tiene la capacidad necesaria para que las aguas de la creciente máxima ordinaria escurran sin derramarse. Cuando las corrientes estén sujetas a desbordamiento se considera como cauce el canal natural, mientras no se construyan obras de encauzamiento.

Concesión: Título que otorga la autoridad nacional del agua a las personas naturales o jurídicas públicas o privadas, para el uso o aprovechamiento de las aguas nacionales y de sus bienes públicos inherentes, que no tienen ninguna relación con los usos destinados por las licencias específicas de aprovechamiento, asignaciones y autorizaciones a que se refiere esta Ley.

Contaminación no puntual: La contaminación que producen las actividades agrícolas mediante el uso en sus cultivos de agroquímicos o productos tóxicos peligrosos capaces de contaminar las fuentes de agua superficiales o subterráneas por efectos de escurrimiento y erosión del suelo.

Cuenca hidrográfica: Es la unidad del territorio, diferenciada de otras unidades, normalmente delimitada por una línea imaginaria que marca los puntos de mayor elevación en dicha unidad, en donde brota o escurre el agua en distintas formas, y esta se almacena o fluye en forma superficial, subsuperficial y subterránea, hasta un punto de salida que puede ser el mar u otro cuerpo receptor interior, a través de una red hidrográfica de cauces que convergen en uno principal. La cuenca hidrográfica está a su vez integrada por subcuencas y estas últimas por microcuencas.

Cuencas transfronterizas: Son aquellas cuencas hidrográficas comunes entre países limítrofes con Nicaragua.

Cuerpo receptor: La corriente o depósito natural de agua, los embalses, cauces, zonas marítimas o bienes de dominio público, donde se vierten aguas residuales, así como los terrenos donde se infiltran o inyectan dichas aguas residuales.

Daño: Es la pérdida, disminución o deterioro, en cantidad o en calidad, que se ocasiona al recurso hídrico, o a cualquiera de los elementos que conforman la cuenca y los ocasionados a terceros por una acción u omisión humana o los que son ocasionados por fuerzas de la naturaleza.

Distritos de drenaje: Superficies, previamente delimitadas, que no cuentan con infraestructura de riego, pero dadas condiciones naturales de humedad por la ocurrencia de lluvias fuertes y prolongadas, son susceptibles de ser aprovechadas en labores agrícolas mediante el uso de diversas técnicas y obras que

permiten el drenaje adecuado de dichas superficies al desalojar los excesos de agua. En torno a este territorio los productores agrícolas se organizan para el mejor aprovechamiento del agua, la tierra y la infraestructura.

Distritos de riego: Es el área territorial conformada por una o varias superficies previamente delimitadas y dentro de cuyo perímetro se ubica una zona determinada de riego, con las obras de infraestructura hidráulica, aguas superficiales y del subsuelo correspondiente, así como sus vasos de almacenamiento, su zona estatal de protección y demás bienes, instalaciones y obras conexas necesarias para su operación y funcionamiento. En torno a este territorio los productores agrícolas se organizan para el mejor aprovechamiento del agua, la tierra y la infraestructura.

Gestión integral de cuencas: Conjunto de actividades normativas, administrativas, operativas y de control que deben ser ejecutadas por el Estado y la sociedad para garantizar el desarrollo sostenible y la óptima calidad de vida de los habitantes de cada cuenca hidrográfica, por un lado y, por otro lado, poner énfasis en la conservación que promoverá el uso sustentable del suelo, agua y bosques, otros recursos asociados y el ambiente.

Humedales: Las zonas de transición entre los sistemas acuáticos y terrestres que constituyen áreas de inundación temporal o permanente, sujetas o no a la influencia de mareas, como pantanos, ciénagas y marismas, cuyos límites lo constituyen el tipo de vegetación hidrófila de presencia permanente o estacional, las áreas donde el suelo es predominantemente hídrico y las áreas lacustres o de suelos permanentemente húmedos, originadas por la descarga natural de acuíferos.

Licencias de Aprovechamiento y de Operación: Título administrativo exclusivo para el uso o aprovechamiento de las aguas nacionales que otorga ANA, exclusivamente, ya sea para el abastecimiento de acueductos que suministran agua potable a las poblaciones o para la generación de energía eléctrica. En el caso de las licencias de aprovechamiento destinados al abastecimiento de acueductos solo se otorgará esta licencia a las instituciones competentes del Estado. Excepcionalmente, ANA podrá otorgar Licencias de Aprovechamiento y Operación a agentes económicos privados, previo cumplimiento de los requisitos establecidos por Ley, quienes quedarán sujetos a la regulación de la misma.

Organización de Usuarios del Agua: Las que constituyen los usuarios del agua, con el objeto de lograr su participación en los comités de cuenca u otras organizaciones acreditadas por ANA, así como aquellas organizaciones o grupos de usuarios que forman parte de la gestión del agua potable y saneamiento.

Permiso de Vertido: Autorización otorgada por ANA, para el vertido y desalojo de aguas residuales por parte de personas naturales o jurídicas, públicas o privadas, cuando para ello se pretenda utilizar como cuerpos

receptores los bienes nacionales de uso público o privado.

Recurso Hídrico: El bien natural conocido comúnmente como agua en cualquiera de sus estados físicos.

Recarga: Volumen de agua que recibe un acuífero en un intervalo de tiempo dado. La recarga puede ser natural, artificial e incidental.

Registro Público Nacional de Derechos de Agua y de Prestadores de Servicios (RPNDAPS): Es la instancia en donde se inscribe y lleva el control de los derechos de otorgamiento, modificaciones, suspensión, cancelación y transmisión del recurso hídrico, así como de las servidumbres constituidas. De igual forma se inscribirán y llevará el control de los Prestadores de los Servicios de Agua Potable y Saneamiento.

Reúso: El uso o aprovechamiento de aguas residuales con o sin tratamiento previo.

Ribera: Las franjas de terreno contiguas al cauce de las corrientes o al vaso de los depósitos naturales o artificiales, medidas horizontalmente a partir del nivel de aguas máximas ordinarias.

Servicios Ambientales de carácter hídrico: Servicios y beneficios de interés social que se generan o se derivan de las cuencas hidrográficas y sus componentes, entre estos, la conservación de los ciclos hidrológicos y la provisión del agua en calidad y cantidad, la recarga de acuíferos; la purificación de cuerpos de agua; el amortiguamiento del impacto de los fenómenos naturales; la protección de la biodiversidad, de los ecosistemas y formas de vida; la protección y recuperación de suelos.

Unidad de riego: Área agrícola que cuenta con infraestructura y sistemas de riego, distinta o parte de un Distrito de riego y de menor superficie que aquél, administrada por asociaciones de usuarios y de productores organizados que se asocian entre sí para prestar servicio de riego con sistemas de gestión autónoma y operar las obras de infraestructura hidráulica para la captación, derivación, conducción, regulación, distribución y desalojo de las aguas nacionales destinadas al riego agrícola.

Uso o aprovechamiento: Es la utilización del recurso hídrico mediante la extracción de un volumen dado del cuerpo de agua directamente, o a través de un conjunto de obras e instalaciones para adecuar su disponibilidad en cantidad y calidad, a los fines específicos a que se destinen.

Uso consuntivo: Es la diferencia del volumen de una calidad determinada de agua que se extrae, menos el volumen de una calidad también determinada de agua que se vierte a algún cuerpo receptor.

Uso no consuntivo: Es el uso o aprovechamiento que no genera diferencia entre el volumen y calidad de agua

captada inicialmente y el volumen y la calidad vertida, salvo pérdidas por evaporación en su utilización.

Uso para consumo humano: La utilización de aguas nacionales para cubrir las necesidades particulares de las personas y las de su hogar, incluyendo el abrevadero de animales domésticos, siempre y cuando no constituya una actividad lucrativa.

Usuario de Aprovechamiento: Toda persona natural o jurídica que capte o use el recurso hídrico y que requiere o no una concesión o autorización de uso o aprovechamiento del mismo.

Usuario de Agua Potable y Saneamiento: Es la persona natural o jurídica, domiciliada en el inmueble que recibe el servicio de un prestador de servicio de distribución de agua potable o de recolección de aguas servidas.

Vaso de lago, laguna y estero: Los depósitos naturales de aguas delimitados por la cota de la creciente máxima ordinaria.

Vertido: Es la acción de verter, infiltrar, depositar o inyectar aguas residuales a un cuerpo receptor o al sistema de alcantarillado público, implicando obligatoriamente estar pretratadas o tratadas, de acuerdo a las normas de control de calidad de las mismas. Las aguas una vez vertidas son de dominio público.

Zonas estatales: Las riberas o zonas contiguas a los cauces de las corrientes y a los vasos o depósitos de propiedad nacional.

Zonas de reserva: Las limitaciones en los derechos de uso o aprovechamiento de una porción o la totalidad de los recursos hídricos de una región hidrológica, cuenca, microcuenca o acuífero, para efectos de organizar o facilitar la prestación de un servicio público, implantar un programa de restauración, conservación o preservación del recurso hídrico o porque el Estado por causas de interés social resuelva explotarlos.

Zonas de veda: La supresión total del aprovechamiento del agua superficial o del subsuelo en una región determinada, cuenca o acuífero, en virtud del grave deterioro del recurso hídrico en cantidad y calidad o por la afectación que se observe en el funcionamiento del ecosistema hidrológico.

Zonas de protección: La faja de terreno que rodea la infraestructura hidráulica de propiedad nacional e instalaciones conexas, cuando dichas obras se consideren estratégica o de seguridad del Estado, en la extensión que en cada caso determine la Autoridad del Agua o el Organismo Regional de Cuenca, respectivo.

Artículo 13 Sin perjuicio de lo establecido en el Decreto Ejecutivo N°. 107-2001, Política Nacional de los Recursos Hídricos, publicado en La Gaceta, Diario Oficial N°. 233 del 7 de diciembre del 2001, la presente

Ley se sustenta en los siguientes valores y principios:

a) **Recurso estratégico.** El agua es un recurso estratégico para el desarrollo económico y social del país. La problemática del agua es un asunto de prioridad nacional y su uso, aprovechamiento eficiente, calidad y las acciones de protección contra inundaciones y sequías, son condiciones necesarias para sustentar de manera sostenible el desarrollo económico y social y de garantizar el abastecimiento básico a las presentes y futuras generaciones;

b) **Conocimiento.** Es de alta prioridad para el Estado el conocimiento del recurso hídrico del país, como elemento indispensable para la gestión sostenible del recurso. El Estado proveerá los recursos necesarios para la instalación, operación y mantenimiento de las redes meteorológicas, hidrológicas e hidrogeológicas;

c) **Preservación y defensa.** El agua es un recurso vital, limitado, vulnerable y finito cuya preservación y sustentabilidad es tarea fundamental e indeclinable del Estado y de la sociedad en su conjunto. Su acceso es un derecho irrenunciable de todo ser humano;

d) **Administración responsable.** El agua es un recurso natural que debe estar protegido y administrado de forma responsable, su acceso permanente y continuo es un derecho intrínsecamente vinculado a la vida. Proveer su suministro para el consumo de las personas representa una máxima prioridad nacional;

e) **Manejo Integral.** La gestión del agua se basa en el manejo integral de las cuencas superficiales y subterráneas, el uso múltiple de aguas y la interrelación que existe entre el recurso y el aire, suelo, flora, fauna y la biodiversidad;

f) **Participación Ciudadana.** El Estado debe asegurar la participación de todas las personas, familias y comunidades e interesados en la formulación e implementación de la política nacional hídrica y de los planes y programas correspondientes, a través de procesos que ubiquen las decisiones tan cerca como sea posible de los directamente afectados por las mismas;

g) **Responsabilidad.** Las personas naturales o jurídicas que contaminen los recursos hídricos, deberán asumir la responsabilidad de pagar los costos de la restauración de su calidad; y aquellas que hagan un uso eficiente y limpio del agua se harán acreedores de incentivos, incluyendo los de orden fiscal;

h) **Coordinación Armónica.** Debe existir coordinación armónica entre las entidades estatales, con el fin de reforzar y mejorar las acciones o funciones propias, evitando el traslape y conflicto de competencias;

i) **Precaución.** La precaución prevalecerá cuando exista duda razonable sobre la posible afectación

negativa, sobre el recurso hídrico o la cuenca. La autoridad competente determinará si existe causa suficiente para que se puedan imponer las medidas preventivas y sanciones que estimen necesarias para evitar el daño; y

j) **Rigor Subsidiario.** El principio de rigor subsidiario que se presenta en los casos en que las medidas de planificación, administración, protección y control del agua, dictadas por las entidades regionales o locales dentro de la órbita de su competencia, sean más rigurosas que las emitidas por la Autoridad del Agua.

Artículo 14 Son instrumentos de gestión de los recursos hídricos:

a) La Política Nacional de los Recursos Hídricos (PNRH). Es el instrumento maestro de la gestión integral del recurso hídrico. Dicha Política orienta a los restantes instrumentos de la gestión hídrica;

b) El ordenamiento jurídico. Son todas las disposiciones jurídicas, tales como leyes, reglamentos, normas técnicas y disposiciones administrativas, que regulan los recursos hídricos;

c) El Régimen de Concesiones, Licencias y Autorizaciones. Tiene como objetivo asegurar el control cuantitativo y cualitativo del uso del agua, así como el efectivo ejercicio de los derechos de acceso al agua potable y saneamiento;

d) El cobro de cánones por el uso, aprovechamiento, vertido y protección de los recursos hídricos. Con el fin de dar al usuario y a la sociedad indicaciones claras sobre el valor real del agua y las formas que sus costos inciden en su precio, prestación de servicios de agua y su conservación, así como, incentivar bajo los procesos y mecanismos pertinentes la racionalización del uso y reúso del agua y obtener recursos económicos para el financiamiento de la planificación hídrica;

e) El pago por servicios ambientales del recurso hídrico. Tiene por objeto elaborar las bases económicas, técnicas, jurídicas y ambientales necesarias, para instrumentar un sistema de pago consistente y generalizado por estos servicios ambientales que se originan de las Cuenca Hidrográficas del país;

f) Los instrumentos sociales. Utilizados para procurar el acceso del recurso hídrico en beneficio de comunidades agrarias y zonas urbanas, ubicadas en zonas marginadas;

g) El Sistema Nacional de Información de los Recursos Hídricos. Conformado principalmente por la información geográfica, meteorológica, hidrológica, hidrogeológica e incluye el manejo de los bancos de datos, la operación y mantenimiento de las redes y la difusión de la información obtenida;

h) Los incentivos económicos y fiscales. Destinados a apoyar el desarrollo e instrumentación de los planes, programas y proyectos públicos y privados que contribuyan a la preservación, uso y aprovechamiento del recurso hídrico nacional, así como para el mejoramiento de la calidad del agua y su recirculación y reúso incluyendo el fomento a la investigación y el desarrollo tecnológico sectorial; y

i) Los Apoyos Sociales. Permiten el acceso del recurso hídrico en beneficio de las comunidades rurales, ubicadas en zonas dispersas y de difícil acceso.

Artículo 16 La formulación e integración de la planificación hídrica, tendrá en cuenta adicionalmente los criterios necesarios para garantizar el uso sostenible y el aprovechamiento integral de los recursos hídricos de las unidades hidrológicas y los acuíferos como unidades de gestión.

Artículo 17 La planificación hídrica, implica la implementación y seguimiento de las Líneas Estratégicas del Plan Nacional de los Recursos Hídricos por parte del Consejo Nacional para el Desarrollo del Recurso Hídrico, el cual servirá de base para que la Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos elabore e implemente los planes y programas por unidades hidrológicas y acuíferos.

Los planes y programas aprobados serán parte integral del proceso de planificación hídrica. El Consejo Nacional para el Desarrollo del Recurso Hídrico evaluará periódicamente los avances en la implementación del Plan Nacional y los planes y programas por cuenca.

Artículo 18 El Plan Nacional de los Recursos Hídricos y los planes y programas por cuenca serán publicados en La Gaceta, Diario Oficial, sin perjuicio de que la Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos los difunda amplia e íntegramente por cualquier medio de comunicación social escrito de circulación nacional. Estos deberán ser revisados y actualizados al menos cada cinco (05) años.

Artículo 19 Para los efectos de esta Ley, el Poder Ejecutivo, a propuesta del Consejo Nacional para el Desarrollo del Recurso Hídrico, previa consulta con los Consejos de las Regiones Autónomas de la Costa Caribe Norte y Sur y los Concejos Municipales, podrá declarar de utilidad pública:

a) La adquisición o aprovechamiento de tierras, bienes inmuebles y vías de comunicación que se requieran para la construcción, operación, mantenimiento, conservación, rehabilitación, mejoramiento o desarrollo de las obras públicas hidráulicas y de los servicios respectivos;

b) La protección integral de las zonas de captación de las fuentes de abastecimiento, priorizando la conservación de suelos y de los recursos forestales,

mismos que deberán ser objetos de programas de reforestación; y

c) La instalación, modernización y tecnificación de los distritos de riego o de drenaje y otras áreas bajo riego a fin de optimizar y permitir la gestión integrada del agua y de la tierra.

Artículo 24 Se crea la Autoridad Nacional del Agua (ANA), como órgano descentralizado del Poder Ejecutivo en materia de agua, con personería jurídica propia, autonomía administrativa y financiera.

Esta tendrá facultades normativas, operativas, regulatorias y de control y seguimiento, para ejercer la gestión, manejo y administración en el ámbito nacional de los recursos hídricos y de los servicios de agua potable y saneamiento, de conformidad con las Leyes de la materia.

La ANA para su funcionamiento, podrá crear Direcciones Generales, Direcciones Específicas, Divisiones, Departamentos, Unidades y Oficinas, las que se regularán conforme el Reglamento de la presente Ley.

El patrimonio de ANA, estará constituido por:

- a) Las transferencias que reciba del Presupuesto General de la República y de otras Instituciones;
- b) Los bienes, muebles e inmuebles y/o recursos que adquiera a cualquier título que le sean transferidos para el desarrollo de sus objetivos y funciones;
- c) Los ingresos producto de los cánones por uso o aprovechamiento de los recursos hídricos y de vertidos;
- d) Los ingresos producto de las sanciones administrativas que se generen del incumplimiento a la presente Ley y su Reglamento, así como las normas, reglamentos, contratos de concesión, licencias y permisos;
- e) Los aportes que se perciban de los usuarios del agua potable y saneamiento, transferidos a través de los prestadores de servicios privados, correspondiente de hasta un tres por ciento (3%) de su facturación; y/o
- f) Los ingresos que se perciban por la elaboración de estudios y trámites para el otorgamiento de concesiones, licencias y permisos.

Artículo 25 La Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos, a fin de garantizar la gestión descentralizada y la operatividad en la gestión integral de los recursos hídricos en todo el país, podrá proponer al Consejo Nacional para el Desarrollo del Recurso Hídrico, para su aprobación, la conformación de los Organismos de Cuenca que se requieran.

Artículo 26 Son funciones de ANA, entre otras, las siguientes:

- a) Autorizar las normativas y procedimientos de los prestadores de servicios de agua potable y saneamiento que permitan establecer derechos y deberes de los usuarios en el acceso, uso y aprovechamiento de los recursos hídricos;
- b) Regular y fiscalizar la prestación de los servicios de agua potable y saneamiento;
- c) Aprobar, fijar y fiscalizar las tarifas de los prestadores de servicios de agua potable y saneamiento, de conformidad con las Leyes, normas y decretos de la materia;
- d) Elaborar, en coordinación con las instancias correspondientes, las normas y especificaciones que regirán el diseño, construcción, operación, mantenimiento y administración de los sistemas de agua potable y saneamiento;
- e) Brindar acompañamiento a las instancias correspondientes para el cumplimiento de las normas de calidad del agua para uso de consumo humano emitidas por las Instituciones competentes;
- f) Imponer sanciones administrativas a los usuarios y/o prestadores de servicios que infrinjan las disposiciones y normativas relacionadas con el sector de agua potable y saneamiento en los casos previstos por las Leyes de la materia, normas, reglamentos, contratos de concesión, licencias, permisos y demás disposiciones;
- g) Otorgar, modificar, prorrogar, suspender o extinguir los títulos de concesión, permisos y licencias para el uso o aprovechamiento del agua y de sus bienes, de las licencias de operación y acuerdos de concesión de los prestadores de servicios y de los permisos para el vertido de las aguas residuales en cuerpos receptores de dominio público;
- h) Fiscalizar, en coordinación con el Ministerio del Ambiente y de los Recursos Naturales (MARENA), el cumplimiento de las normas de protección al medio ambiente y los recursos naturales, relacionadas con la defensa y conservación de las fuentes de agua que utilizan los sistemas de abastecimiento para consumo humano y los cuerpos de agua que son utilizados como receptores del sistema público de alcantarillados;
- i) Designar interventores de los sistemas de agua potable y saneamiento, en su caso;
- j) Adoptar las medidas necesarias para prevenir prácticas restrictivas de competencia en la prestación de los servicios de agua potable y saneamiento;
- k) Suscribir convenios, programas y/o contratos de cooperación que sean necesarios para el desarrollo de

sus funciones;

l) Realizar la caracterización de los cuerpos de aguas para usos potenciales, en coordinación con las Instituciones competentes;

m) Promover la investigación científica y el desarrollo tecnológico en materia de agua, en coordinación con las Instituciones competentes;

n) Impulsar la formación y capacitación de los recursos humanos que se requieran;

o) Establecer, organizar y administrar el Registro Público Nacional de Derechos de Agua y de Prestadores de Servicios (RPNDAPS);

p) Realizar estudios y análisis sobre la valoración económica y financiera del agua por fuente de suministro, localidad y tipo de uso, que soporten los criterios para el cobro de tarifas y cánones de agua, incluyendo el pago por servicios ambientales hidrológicos;

q) Desarrollar e implementar, con la Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos, el Sistema de Información de los Recursos Hídricos que hagan posible determinar la disponibilidad de las aguas nacionales en cantidad y calidad, así como el inventario de los usos y usuarios del recurso;

r) Actuar como instancias de revisión y apelación de las decisiones que emitan las distintas dependencias de ANA y los Organismos de Cuenca, cuando estén constituidos y de los prestadores de servicios de agua potable y saneamiento;

s) Conciliar y, en su caso, servir a petición de los usuarios, como árbitro en la solución de los conflictos relacionados con la gestión y/o aprovechamiento del agua;

t) Formular y aplicar programas que tengan por objetivo el que todos los usuarios cuenten con medidores, dispositivos o métodos indirectos de medición volumétrica;

u) Definir los requisitos y lineamientos para el establecimiento de Distritos y Unidades de Riego y de Drenaje, con las Instituciones competentes; y

v) Las demás que se encuentren vigentes establecidas en las distintas Leyes de la materia y que le fuesen otorgadas al Instituto Nicaragüense de Acueductos y Alcantarillados (INAA).

Artículo 29 La Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos, previa aprobación del Consejo Nacional para el Desarrollo del Recurso Hídrico (CNDRH), podrá establecer Organismos de Cuenca, conforme a las necesidades y disponibilidades financieras, técnicas y administrativas.

Artículo 31 Se crean los Organismos de Cuenca como expresión derivada y dependiente, en concepto global, de la Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos en las cuencas hidrográficas superficiales y del subsuelo en el territorio nacional. En el caso de que en algún territorio determinado no se haya instalado un Organismo de Cuenca, la Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos hará las veces del mismo.

Artículo 33 El Organismo de Cuenca estará integrado por los delegados de los territorios de las Instituciones que conforman la Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos y otros que dicha Comisión requieran formen parte del mismo, según las necesidades. Las funciones del Organismo de Cuenca serán las mismas que le han sido otorgadas a la Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos.

Artículo 34 El Coordinador de cada Organismo de Cuenca será nombrado por la Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos, según cada caso.

Artículo 35 La Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos impulsará la participación ciudadana en la gestión del recurso hídrico, por medio de la conformación de los Comités de Cuenca, subcuenca y microcuenca.

Estos Comités se constituirán como foros de consulta y coordinación entre la Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos, los Organismos de Cuenca, las entidades del Estado, los municipios y los Consejos y Gobiernos de las Regiones Autónomas de la Costa Caribe Norte y Sur, en su caso. Los Comités de Cuenca podrán tramitar y obtener su personería jurídica con la Certificación de Registro que para tales efectos emita el Registro Público Nacional de Derechos de Agua y de Prestadores de Servicios (RPNDAPS). El proceso de obtención y contenido de dicha Certificación de Registro se establecerá en la Reforma al Reglamento de la Ley.

Artículo 36 Los Comités de Cuenca participarán en la formulación de los planes y programas que elabore la Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos o el Organismo de Cuenca, según sea el caso.

Artículo 37 Se crea el Registro Público Nacional de los Derechos de Agua y de Prestadores de Servicios (RPNDAPS), en el que deberán inscribirse los títulos de concesión, licencias y permisos. También se inscribirán las prórrogas, modificaciones, suspensiones, cancelaciones y extinciones, así como demás actos y contratos relativos a la transmisión total o parcial de su titularidad. Esto se sujetará a las disposiciones que establezca el Reglamento de esta Ley.

Artículo 38 En el Registro se inscribirán igualmente los prestadores de servicios de agua potable y saneamiento, comités de cuencas, subcuencas y microcuencas, así como las obras e instalaciones para el uso y aprovechamiento de las aguas nacionales, superficiales, del subsuelo o residuales. También se inscribirán las zonas de veda, de protección y de reserva, las listas de usuarios de los Distritos y Unidades de Riego, las declaratorias de clasificación de los cuerpos de agua nacionales y la clasificación de zonas inundables, así como, las servidumbres, cargas y limitaciones que se establezcan a la propiedad en conexión con tales derechos, sin perjuicio de su inscripción en los Registros Públicos de la Propiedad y de las responsabilidades que le corresponden al Instituto Nicaragüense de Estudios Territoriales (INETER), de conformidad con la Ley de la materia.

Artículo 39 Las constancias y/o certificaciones de inscripción que emita el Registro, servirá como medio de prueba ante terceros de la existencia, titularidad y situación de los derechos de uso y vertido de aguas y bienes inherentes, así como de la obtención de la legalización otorgada a los CAPS y Comités de Cuenca, subcuenca y microcuenca. La inscripción será condición indispensable para que la transmisión de la titularidad de estos derechos surta efectos legales ante terceros, incluso ante la Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos, el Organismo de Cuenca y ANA, según corresponda.

Artículo 40 Toda persona podrá consultar el Registro y solicitar, a su costa, constancias y/o certificaciones de las inscripciones y documentos que dieron lugar a las mismas, así como sobre la inexistencia de un registro o de una inscripción posterior.

Artículo 52 En el caso de las Regiones Autónomas de la Costa Caribe Norte y Sur, previo al otorgamiento de toda Concesión se deberá obtener la aprobación de los Consejos Regionales, el cual tendrá un plazo de noventa días para pronunciarse.

Artículo 62 Cuando se trate de concesiones para aprovechamiento de uso múltiple u obras de grandes dimensiones, el Consejo Nacional para el Desarrollo del Recurso Hídrico, en coordinación con la Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos, harán las consultas técnicas y de viabilidad con los sectores que pudieren ser afectados con el otorgamiento del derecho de uso, licencias, aprovechamiento o permiso de vertido de los municipios respectivos, sin perjuicio del consentimiento previo, libre e informado para el caso de los Pueblos Originarios y Afrodescendientes.

Artículo 69 El uso o aprovechamiento de aguas nacionales superficiales o del subsuelo para el suministro por acueductos u otro medio de servicios de agua potable y saneamiento, requiere de una Licencia Especial de aprovechamiento y/o de prestación de servicios de agua potable y saneamiento otorgada por

ANA, y de conformidad a lo que se establezca en el Reglamento de la presente Ley.

Artículo 70 La prestación de servicios públicos de agua potable y saneamiento a las poblaciones, a través de acueductos o cualquier otro medio, le corresponde de manera exclusiva al Estado a través de las instituciones constituidas para tales efectos, y de conformidad a lo establecido en su legislación particular.

Artículo 71 En los casos en donde no exista cobertura permanente y continua del sistema de acueducto para abastecimiento de agua potable, las instituciones competentes y responsables de este servicio público, deberán garantizar temporalmente el abastecimiento mínimo en cantidad y calidad, por cualquier forma y medios. Estas mismas instituciones elaborarán los proyectos básicos para el abastecimiento de agua potable a costos realmente accesibles, primordialmente cuando sea destinada a sectores alejados de las fuentes hídricas.

Artículo 72 Lo relacionado al cumplimiento de las normas sobre el servicio de agua potable y saneamiento se rige por lo establecido en las leyes vigentes de este sector.

Artículo 74 La Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos, promoverá activamente el desarrollo productivo y racional del uso del riego para fines de mejorar e incrementar la producción y exportación agropecuaria, incluyendo la acuicultura, a niveles competitivos, asegurando gradualmente la independencia alimentaria del país al menos en sus insumos populares básicos. Para ello establecerá diversas facilidades y estímulos económicos, fiscales y financieros, preferentemente en los casos siguientes:

a) Cuando se compruebe el uso eficiente y productivo de los volúmenes de agua concesionados o autorizados; y

b) Cuando se verifique la implementación de modernas tecnologías y métodos dentro de parámetros óptimos de costos y competitividad que incrementen la producción más limpia y eviten la contaminación de las aguas superficiales y subterráneas.

Artículo 75 La Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos, promoverá la organización de los productores rurales y la construcción de la infraestructura colectiva en forma de Distritos de Riego o Unidades de Riego, para el uso o aprovechamiento del agua para fines agrícolas, pastoriles y forestales.

La organización de estos Distritos y Unidades de Riego podrán estar conformadas por personas naturales o jurídicas que sean usuarios del recurso hídrico en una Cuenca determinada. La Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos

deberá elaborar y presentar ante el Consejo Nacional para el Desarrollo del Recurso Hídrico una propuesta de Reglamento que regulará lo concerniente a los objetivos y requisitos para el funcionamiento de estos Distritos y Unidades.

Artículo 81 La autorización para la instalación de plantas hidroeléctricas, siempre que requieran embalses u obras mayores de infraestructura, deberá ser objeto de leyes especiales y específicas para cada proyecto en cuestión, mismos que habrán de sujetarse a las condiciones y requerimientos que establezcan los estudios de impacto ambiental y de orden socioeconómico que la Ley determine para cada proyecto, además de requerir siempre la aprobación del Consejo Nacional para el Desarrollo del Recurso Hídrico.

Artículo 84 El Consejo Nacional para el Desarrollo del Recurso Hídrico, promoverá incentivos y estímulos económicos, a las personas naturales o jurídicas que protejan y conserven las fuentes hídricas y reforesten las cuencas donde están ubicadas sus propiedades. Dichos incentivos y estímulos se establecerán en la Ley Especial de Cánones por Uso o Aprovechamiento de los Recursos Hídricos y de Vertidos.

Artículo 87 Se establece el pago de un canon por el uso o aprovechamiento de las aguas y bienes nacionales. Este canon se establecerá y aprobará mediante Ley Especial de Cánones por Uso o Aprovechamiento de los Recursos Hídricos y de Vertidos que será dictada por la Asamblea Nacional.

Artículo 89 La Ley Especial de Cánones por Uso o Aprovechamiento de los Recursos Hídricos y de Vertidos, establecerá la forma y el destino de los montos que para tal fin sean recaudados.

Artículo 92 El Fondo Nacional del Agua, será administrado por un Comité que se regirá por un Reglamento Especial que aprobará el Poder Ejecutivo, conforme a propuesta que le presente el Consejo Nacional para el Desarrollo del Recurso Hídrico.

Artículo 95 Con el objeto de financiar los pagos por servicios ambientales de carácter hídrico de una manera sostenible, la Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos implementará los mecanismos correspondientes de cobro y pago por estos servicios, para lo cual solicitará la participación y apoyo de instituciones u organizaciones.

El pago por servicios ambientales de carácter hídrico es un incentivo a la conservación, protección, uso racional del agua y demás recursos naturales existentes, en determinadas cuencas hidrográficas, el cual será regulado por una Ley Especial de Pagos por Servicios Ambientales de Carácter Hídricos.

La Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos vigilará que los proveedores de los

servicios ambientales de carácter hídrico, reciban la justa retribución y pago por los servicios que proporcionan.

Artículo 96 Es de interés social asegurar la calidad de los cuerpos de aguas nacionales, a través de la promoción y ejecución de las medidas y acciones necesarias para su debida y permanente protección y conservación. Se prohíbe la tala o corte de árboles o plantas de cualquier especie, que se encuentren dentro de un área de doscientos metros a partir de las riberas de los ríos y costas de lagos y lagunas a fin de proteger el recurso hídrico existente, sin perjuicio de lo establecido en la Ley de la materia.

Artículo 101 La Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos, en coordinación con las Instituciones competentes, con el objeto de asegurar la protección de las aguas nacionales, deberá:

- a) Promover la ejecución de planes de protección de los recursos hídricos en cuencas y acuíferos, considerando las relaciones existentes con los usos del suelo, la cantidad y calidad del agua;
- b) Promover o realizar las medidas necesarias para evitar que desechos y sustancias tóxicas, provenientes de cualquier actividad, contaminen las aguas nacionales y los bienes de dominio público que le son inherentes;
- c) Implementar programas de reducción de emisiones de contaminantes, estableciendo compromisos con los diferentes agentes que viertan sus aguas residuales a los cuerpos receptores nacionales, para que, en plazos determinados, y en forma paulatina, cumplan con las normas técnicas correspondientes;
- d) Realizar las consultas necesarias para determinar metas de calidad, plazos para alcanzarlas y los recursos que deben obtenerse para tal efecto;
- e) Coordinar los estudios y demás trabajos necesarios para determinar los parámetros que deberán cumplir los vertidos, la capacidad de asimilación y dilución de los cuerpos de aguas nacionales y las cargas de contaminantes que estos pueden recibir;
- f) Formular y realizar de estudios para evaluar la calidad de los cuerpos de agua nacionales de acuerdo con los usos a que se tenga destinado el recurso y realización del monitoreo sistemático y permanente;
- g) Vigilar para que el agua suministrada para consumo humano cumpla con las normas de calidad correspondientes;
- h) Vigilar que el uso de las aguas residuales cumpla con las normas de calidad del agua, emitidas para tal efecto; e
- i) Implementar los mecanismos de respuesta rápida, oportuna y eficiente, ante una emergencia o

contingencia ambiental, que se presente en los cuerpos de agua o bienes nacionales, así como, la realización de estudios que se requieran para la determinación y cuantificación del daño ambiental en cuerpos receptores, así como el costo de su reparación.

Artículo 109 La Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos podrá declarar zonas de veda o de reserva de agua, considerando el Plan Nacional de los Recursos Hídricos, los planes y programas de cuenca, así como, el ordenamiento territorial nacional, regional y municipal; y los daños que se presentan o pueden presentarse en una región hidrológica, cuenca o acuífero.

La Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos establecerá las coordinaciones con la Policía Nacional y el Ejército Nacional, para efectos de garantizar el cumplimiento efectivo de las vedas y la protección de las reservas.

Artículo 111 La Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos, con el apoyo de otras Instituciones del Estado, Gobiernos Regionales Autónomos de la Costa Caribe Norte y Sur y de los municipios, clasificará y establecerá zonas de inundación, emitiendo las normas y recomendaciones necesarias y estableciendo las medidas de alerta, operación, control y seguimiento.

Artículo 114 El Consejo Nacional para el Desarrollo del Recurso Hídrico deberá formular y elaborar una planificación nacional de recursos hídricos con criterios de ordenamiento territorial y enfoque de cuenca para el uso adecuado del suelo, asegurar la producción y protección de agua a mediano y largo plazo.

Artículo 119 La Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos supervisará la construcción de las obras, y podrá, en cualquier momento, adoptar las medidas correctivas necesarias para garantizar el cumplimiento de lo establecido por esta Ley y su Reglamento, pudiendo además proporcionar, a solicitud de los inversionistas y concesionarios, la asistencia técnica para la adecuada construcción, operación, conservación, mejoramiento y modernización de las obras hidráulicas y los servicios para su operación.

Artículo 120 Para lograr la promoción, fomento y la participación en el financiamiento, construcción y operación de infraestructura hidráulica de carácter público, las Instituciones públicas del sector agua, con la autorización del Consejo Nacional para el Desarrollo del Recurso Hídrico, y previo cumplimiento de las Leyes de la materia, podrán celebrar Contratos de Obras Públicas y Contratos de Servicios con personas naturales o jurídicas para:

a) La construcción, equipamiento y operación de infraestructura hidráulica, pudiendo quedar a cargo

de una empresa o grupo de estas la responsabilidad integral de la obra y su operación;

b) Operar, conservar, mantener, rehabilitar y ampliar la infraestructura hidráulica; y

c) La construcción, equipamiento y puesta en marcha de dichas obras.

Artículo 122 En lo que se refiere al trámite, duración, regulación y terminación de las modalidades de Contratos de Obras Públicas y Contratos de Servicios, se aplicará en lo conducente, lo dispuesto en esta Ley y su Reglamento para el otorgamiento de concesiones o autorizaciones de uso o aprovechamiento de agua.

Artículo 123 Toda acción u omisión a lo dispuesto en la presente Ley y su Reglamento, constituyen infracciones. Se consideran infracciones las siguientes:

a) Infracciones Leves:

1. Incumplir con la instalación, conservación, reparación o sustitución de los dispositivos necesarios para el registro, medición y distribución de la cantidad y calidad de las aguas, usadas, aprovechadas o descargadas en los términos que establece la presente Ley, su Reglamento, normativas y otras disposiciones aplicables en las concesiones, permisos o licencias respectivas; y

2. Omitir o negar información requerida, en los plazos y términos establecidos en las concesiones, permisos o licencias respectivas emitidas por ANA.

b) Infracciones Graves:

1. Usar o aprovechar las aguas sin la concesión, permiso o licencia respectiva;

2. Prestar los servicios de agua potable y saneamiento sin contar con la Licencia de Operación respectiva;

3. Realizar cobros de tarifas o servicios asociados, sin contar con la autorización correspondiente;

4. Ocupar vaso de lago, laguna y estero, cauces, canales, riberas, zonas de protección y demás bienes a que se refiere la presente Ley, sin concesión o autorización de la autoridad competente correspondiente;

5. Usar o aprovechar aguas en volúmenes mayores que los autorizados;

6. No contar o no implementar los planes de emergencia o contingencia que sean autorizados por las Instituciones competentes;

7. Modificar o alterar las instalaciones y equipos para medir los volúmenes de agua utilizados, sin permiso de la autoridad correspondiente;

8. Impedir, obstaculizar u oponerse a las visitas de inspección, reconocimiento y verificación que realicen las autoridades competentes;

9. Usar o aprovechar aguas residuales sin cumplir con las normas técnicas en materia de calidad y condiciones particulares establecidas para tal efecto;

10. No ejecutar la destrucción de los pozos que hayan sido objeto de relocalización, reposición o cuyos derechos hayan sido transmitidos;

11. Incumplir con las disposiciones de las normas técnicas obligatorias que establezcan los requisitos ambientales para la construcción, operación y cierre de pozos para extracción de agua de cualquier uso;

12. No informar a ANA de cualquier cambio en sus procesos de producción cuando con ello se ocasionen modificaciones en las características o en los volúmenes de las aguas; y

13. Usar sistemas de drenajes de aguas fluviales para la disposición de efluentes de aguas residuales.

c) Infracciones Muy Graves:

1. Reincidencia por tercera vez durante un periodo de un año de una infracción calificada como grave;

2. Incumplir con los pagos establecidos de los costos de regulación, concesión, permisos o licencias;

3. Modificar o desviar los cauces, corrientes, vaso de lago, laguna y estero;

4. Realizar prácticas monopólicas y de especulación con los títulos de concesión, permiso o licencia;

5. Infiltrar o inyectar en terrenos públicos o privados aguas residuales y sustancias tóxicas que puedan contaminar el suelo, subsuelo o el acuífero, sin perjuicio de las sanciones que fijen las disposiciones sanitarias, ambientales y penales correspondientes;

6. Suministrar agua para consumo humano que no cumpla con las normas técnicas de calidad correspondientes;

7. No construir las obras, instalaciones o sistemas de tratamiento de vertidos o afluentes líquidos en los términos y requerimientos establecidos en la legislación, los reglamentos o en las demás normas o disposiciones técnicas, dictadas por la autoridad competente;

8. Incumplir con las disposiciones de las normas técnicas obligatorias que establezcan los requisitos sanitarios y técnicos para los vehículos cisternas que transportan y distribuyen agua para uso de consumo humano; y

9. Falsificación o inconsistencia voluntaria de la información suministrada a ANA.

Artículo 124 Las infracciones serán sancionadas administrativamente por ANA, en la forma siguiente:

a) Multas pecuniarias en un rango de US\$ 27.00 a US\$ 54.00 dólares, pagaderos a su equivalente en córdobas. Este monto se podrá cancelar en moneda nacional, aplicando la tasa de cambio que el Banco Central de Nicaragua fijare a la fecha del pago;

b) Suspensión o extinción de la concesión, permiso o licencia respectiva;

c) Clausura temporal o definitiva, parcial o total de los pozos, o tomas para la extracción, distribución o aprovechamiento de las aguas, así como las obras e infraestructuras existentes; y

d) Intervención del sistema de abastecimiento de agua potable y/o saneamiento, según el caso.

Artículo 125 Las sanciones establecidas en el literal a) del artículo anterior, podrán ser aplicadas de forma gradual y acumulativa, conforme lo que establezca el Reglamento de la presente Ley. Así mismo, en el Reglamento de la presente Ley, se establecerán los procedimientos para la aplicación de las sanciones establecidas en los literales b), c) y d) del mismo artículo. Lo anterior, sin perjuicio de otras sanciones que por responsabilidad penal o civil puedan ser aplicables conforme las Leyes de la materia. Cuando una persona jurídica fuera sancionada con multa, su representante legal responderá solidariamente.

Los montos percibidos en concepto de multas pecuniarias previstas en esta Ley, serán depositados en la Caja Única de la Tesorería General de la República, en tanto no se encuentre vigente el Reglamento que establece el Fondo Nacional del Agua.

Artículo 126 Para aplicar las sanciones a que se refiere este Capítulo, se tomarán en consideración:

a) La gravedad de la infracción;

b) La intencionalidad;

c) La reincidencia. En este caso la multa se duplicará.

Previo a la imposición de sanciones, ANA, deberá realizar las inspecciones e investigaciones respectivas, levantando el acta correspondiente, la cual se notificará en el acto inmediato de la finalización de la inspección.

El procedimiento para la calificación y aplicación de las sanciones administrativas se establecerá en el Reglamento de la presente Ley.

Artículo 127 Con la sanción administrativa se dictará la obligación de reparar los daños y perjuicios, según

corresponda, para lo cual la autoridad competente tiene facultad para retener o conservar en depósito o custodia la maquinaria y equipos hasta que se cubran los daños ocasionados, con el acompañamiento de las autoridades correspondientes.

También está autorizada para remover o demoler las obras o infraestructura, construida o instalada sin autorización. Dichas remoción o demolición correrán a cuenta del infractor.

Artículo 128 Contra las resoluciones o actos dictados por ANA, se aplicarán los recursos administrativos que establece la Ley N°. 290, Ley de Organización, Competencias y Procedimientos del Poder Ejecutivo, su Reglamento y sus Reformas.

Artículo 135 Las concesiones, licencias y permisos de uso o aprovechamiento de agua, así como para la prestación de los servicios de agua potable y saneamiento, expedidos con anterioridad a la entrada en vigor de esta Ley, continuarán vigentes hasta la fecha de su vencimiento, pero si se requiere de su renovación o cambio se ajustarán a lo que dispone esta Ley y su Reglamento.

Artículo 136 Las concesiones, licencias y permisos de uso o aprovechamiento de agua, así como para la prestación de los servicios de agua potable y saneamiento, podrán ser revisados por ANA. Cuando se encuentre que los datos consignados son erróneos o no corresponden al volumen de aprovechamiento de agua, cantidad de conexiones, tarifa aprobada o cualquier otro aspecto técnico no autorizado, lo comunicará a su titular para que en un plazo de noventa (90) días hábiles, a partir de la notificación, regularice su situación, conforme a lo que se establece en esta Ley, su Reglamento y demás Leyes de la materia.

Artículo 139 Se podrán imponer servidumbre, conforme el marco legal vigente, sobre bienes de propiedad pública o privada en aquellas áreas que sean indispensables para el aprovechamiento, uso, reúso, conservación y preservación del agua, los ecosistemas vitales, las obras de defensa y protección de riberas, caminos y sendas, áreas de inundación y embalse, trasvases, acueductos y en general las obras hidráulicas que las requieran. En el caso de las Regiones Autónomas de la Costa Caribe Norte y Sur, se establecerán previo acuerdo con las comunidades afectadas.

Artículo 144 Todo ingreso proveniente de la Ley Especial de Cánones por Uso o Aprovechamiento de los Recursos Hídricos y de Vertidos, pasarán a la Caja Única de la Tesorería General de la República.

Artículo 145 Las personas naturales y jurídicas que mantengan sus propios sistemas de extracción de agua, ya sea a través de pozos o cualquier otro sistema rústico o de tecnología avanzada, con fines comerciales o industriales, quedan sujetos a todo lo establecido en la presente Ley, de manera particular con lo relacionado a

la obtención de los Títulos de Concesión y/o Licencias, a la inscripción en el Registro Público Nacional de Derechos de Agua y de Prestadores de Servicios y a los cánones, tarifas y demás pagos que se establezcan. Se exceptúan de esta disposición los pozos destinados exclusivamente al uso para consumo humano familiar particular y los que administren los Comités de Agua Potable y Saneamiento (CAPS)."

Artículo segundo: Adición

Se adiciona el siguiente nuevo Capítulo I con sus Artículos que serán los Artículos 20 *bis*, 20 *ter*, 20 *quater*, 20 *quinquies*, 20 *sexies*, 20 *septies* y que se ubicarán después del Título III, Del Sistema de Administración del Agua; y se adicionan los Artículos 137 *bis*, 152 *bis*, 152 *ter*, 152 *quater*, los que se leerán así:

"Capítulo I

Creación del Consejo Nacional para el Desarrollo del Recurso Hídrico y de la Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos y sus Funciones

Artículo 20 *bis* Se crea el Consejo Nacional para el Desarrollo del Recurso Hídrico, el cual estará conformado por un Delegado de la Presidencia de la República, quien lo coordinará, y un representante de las Direcciones Superiores de las Instituciones siguientes: Ministerio de Hacienda y Crédito Público (MHCP); Ministerio del Ambiente y de los Recursos Naturales (MARENA); Autoridad Nacional del Agua (ANA); Empresa Nicaragüense de Acueductos y Alcantarillados Sanitarios (ENACAL); Instituto Nicaragüense de Estudios Territoriales (INETER); Fondo de Inversión Social de Emergencias (FISE); Instituto Nicaragüense de Fomento Municipal (INIFOM); Banco Central de Nicaragua (BCN); Secretaría Privada para Políticas Nacionales de la Presidencia de la República (SPPN); Ministerio Agropecuario (MAG); Asamblea Nacional; Consejos Regionales Autónomos de la Costa Caribe Norte y Sur y Ministerio de Energías y Minas (MEM).

El Consejo nombrará de entre sus miembros a un Secretario, quien actuará como instancia ejecutiva de la misma. El nombramiento de la Secretaría Ejecutiva será por un (01) año y se irá rotando entre los diferentes miembros.

Artículo 20 *ter* Las funciones principales de dicho Consejo serán:

- a) Servir como instancia superior para la planificación hídrica a nivel nacional;
- b) Aprobar, impulsar y dar seguimiento a la implementación de las líneas estratégicas del Plan Nacional de los Recursos Hídricos y los distintos planes y programas que se desarrollen;
- c) Elaborar y actualizar la nueva Política Nacional de los Recursos Hídricos;

d) Proponer a la Presidencia de la República, el establecimiento y las modificaciones de los cánones por el uso o aprovechamiento de los recursos hídricos y de vertidos;

e) Proponer a la Presidencia de la República, las propuestas de reglamentos, reformas, derogaciones y nuevas leyes nacionales y/o sectoriales que permitan mejorar el ordenamiento jurídico relacionado con los recursos hídricos y los distintos subsectores;

f) Proponer a la Presidencia de la República, la aprobación de los distintos proyectos, programas y planes que sean presentados por la Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos, de acuerdo a las evaluaciones técnicas, económicas, sociales y ambientales;

g) Dar seguimiento a las inversiones de desarrollo y fomento que sean aprobadas en los niveles pertinentes para su ejecución por parte de las distintas instituciones; y

h) Las demás que le sean delegadas por la Presidencia de la República.

Artículo 20 *quater* El Consejo sesionará de forma ordinaria cada tres (03) meses, previa convocatoria de la Secretaría Ejecutiva, o de forma extraordinaria cuando sea solicitado por alguno de sus Miembros. En dependencia de la temática a abordar en las diferentes sesiones, el Consejo, a través de su Coordinador, solicitará a la Presidencia de la República el acompañamiento de otras Instituciones Públicas. Los representantes del Consejo podrán hacerse acompañar, a las distintas sesiones, del personal técnico y especialistas que estimen conveniente.

Artículo 20 *quinquies* Se crea la Comisión para la Administración Sustentable de los Recursos Hídricos, la cual estará conformada por la Secretaría Ejecutiva del Consejo, quien lo coordinará, y un representante, a nivel técnico/especializado de las Instituciones siguientes: Ministerio del Ambiente y de los Recursos Naturales, (MARENA) o la Secretaría de Recursos Naturales (SERENA), en el caso de las Regiones Autónomas de la Costa Caribe Norte y Sur; Autoridad Nacional del Agua (ANA); Empresa Nicaragüense de Acueductos y Alcantarillados Sanitarios (ENACAL); Instituto Nicaragüense de Estudios Territoriales (INETER); Fondo de Inversión Social de Emergencias (FISE); Empresa Nicaragüense de Electricidad, (ENEL); Instituto Nicaragüense de Fomento Municipal (INIFOM); Ministerio Agropecuario (MAG); Ministerio de Fomento, Industria y Comercio (MIFIC); el Ministerio de Economía Familiar, Comunitaria, Cooperativa y Asociativa (MEFCCA).

Artículo 20 *sexies* Las funciones principales de dicha Comisión serán:

a) Coordinar la gestión integrada de los recursos hídricos por cuencas;

b) Asumir las funciones de los Organismos de Cuenca, en tanto estos no sean creados;

c) Actualizar el Plan Nacional de los Recursos Hídricos (PNRH) y los planes y programas por unidades hidrológicas y acuíferos;

d) Aprobar los balances hídricos por unidades hidrológicas y acuíferos a propuesta de INETER;

e) Aprobar las declaratorias de zonas de veda y de protección o de reserva de aguas, a propuesta de INETER y MARENA;

f) Aprobar las zonas de alto riesgo por inundación, las que serán consideradas obligatoriamente por las instituciones competentes en el diseño de políticas, planes, programas y proyectos;

g) Elaborar, en conjunto con otras Instituciones, planes de mejora y/o reglamentos del sistema institucional para impulsar, a nivel nacional y local, los temas siguientes:

1) Administración del sistema integrado de información de los recursos hídricos;

2) Fiscalización, catastro y regularización de usos y aprovechamientos;

3) Medición y evaluación de los recursos hídricos para el apoyo a las actividades de administración del agua que corresponde al Estado;

4) Determinación de los recursos hídricos en acuíferos amenazados y gestión de aguas subterráneas;

5) Monitoreo y gestión de la calidad de las aguas en cuencas críticas;

6) Atención y respuesta a los Comités de Cuenca y los Comités de Agua Potable y Saneamiento (CAPS), según sea el caso.

h) Ejecutar las actividades y/o resoluciones que le sean delegadas por el Consejo Nacional para el Desarrollo del Recurso Hídrico.

Artículo 20 *septies* La Comisión se reunirá una vez por mes o en casos de emergencias, previa convocatoria de la Secretaría Técnica. En dependencia de la temática a abordar en las diferentes reuniones, la Comisión, a través de la Secretaría Técnica, solicitará el acompañamiento de otras Instituciones Públicas. Los representantes de la Comisión podrán hacerse acompañar, a las distintas reuniones, del personal técnico y especialistas que estimen conveniente.

Artículo 137 bis Con la entrada en vigencia de la presente Ley, el Consejo Nacional para el Desarrollo del Recurso Hídrico, a través del equipo técnico-legal que para tal fin deleguen, procederá a revisar y someter para aprobación por la Presidencia de la República, las modificaciones y derogaciones correspondientes al Decreto Ejecutivo N°. 44-2010, Reglamento de la Ley N°. 620, Ley General de Aguas Nacionales, publicado en La Gaceta, Diario Oficial N°. 150 del 09 de agosto del 2010 y al Decreto Ejecutivo N°. 33-2011, Reglamento del Registro Público Nacional de Derechos de Agua, publicado en La Gaceta, Diario Oficial N°. 124 del 05 de julio del 2011.

Artículo 152 bis La Autoridad Nacional del Agua (ANA), absorbe por fusión y será sucesora sin solución de continuidad del Instituto Nicaragüense de Acueductos y Alcantarillados (INAA). Para todos los efectos legales correspondientes, donde se lea Instituto Nicaragüense de Acueductos y Alcantarillados (INAA), deberá leerse Autoridad Nacional del Agua (ANA).

Artículo 152 ter Los bienes muebles o inmuebles y derechos del Estado en posesión y adscritos al Instituto Nicaragüense de Acueductos y Alcantarillados (INAA), el que jurídicamente se extingue por ministerio de esta Ley; pasarán a integrar el patrimonio de la Autoridad Nacional del Agua (ANA), sin necesidad de ninguna escritura pública de traspaso o cesión. Así mismo, los derechos y obligaciones derivados de las relaciones jurídicas contraídas por el Instituto Nicaragüense de Acueductos y Alcantarillados (INAA), por imperio de la presente Ley, son asumidos por la Autoridad Nacional del Agua (ANA).

Artículo 152 quater En lo relacionado con el Presupuesto General de la República asignado al Instituto Nicaragüense de Acueductos y Alcantarillados (INAA), corresponderá a partir de la entrada en vigencia de la presente Ley, a la Autoridad Nacional del Agua (ANA)."

Artículo tercero: Derogaciones

La presente Ley deroga:

1. Ley N°. 626, Ley que Crea la Comisión de Desarrollo Sostenible de la Cuenca Hídrica del Lago Cocibolca y del Río San Juan, publicada en La Gaceta, Diario Oficial N°. 159 del 21 de agosto del 2007 y su Reforma.
2. Ley N°. 275, Ley de Reforma a la Ley Orgánica del Instituto Nicaragüense de Acueductos y Alcantarillados (INAA), publicada en La Gaceta, Diario Oficial N°. 18 del 28 de enero de 1998 y sus Reformas.
3. Decreto - Ley N°. 123, Ley Orgánica del Instituto Nicaragüense de Acueductos y Alcantarillados (INAA), publicada en La Gaceta, Diario Oficial N°. 44 del 30 de octubre de 1979 y sus Reformas.

4. Decreto N°. 25-98, Reglamento de la Ley Orgánica del Instituto Nicaragüense de Acueductos y Alcantarillados (INAA), publicado en La Gaceta, Diario Oficial N°. 70 del 17 abril de 1998.

5. Decreto N°. 25-91, Creación de la Comisión de la Cuenca del Lago de Managua, publicada en La Gaceta, Diario Oficial N°. 113 del 20 de noviembre de 1991 y sus Reformas.

6. Decreto N°. 20, Creación del Instituto Nicaragüense de Acueductos y Alcantarillados (INAA), publicado en La Gaceta, Diario Oficial N°. 03 del 24 de agosto de 1979.

7. El Capítulo I, Del Consejo Nacional de los Recursos Hídricos con sus Artículos 21, 22 y 23, ubicado dentro del Título III, Del Sistema de Administración del Agua; y los Artículos 27, 30, 32, 64, 97, 98, 117, 121, 131, 132, 133, 134, 153 y 155, todos de la Ley N°. 620, Ley General de Aguas Nacionales, publicada en La Gaceta, Diario Oficial N°. 169 del 04 de septiembre del 2007.

8. El literal e) del Artículo 14, referido al Instituto Nicaragüense de Acueductos y Alcantarillados, de la Ley N°. 290, Ley de Organización, Competencia y Procedimientos del Poder Ejecutivo, publicada en La Gaceta, Diario Oficial N°. 102 del 03 de junio de 1998 y Reformas.

Artículo cuarto: Texto Íntegro y Reenumeración

La presente Reforma se considera sustancial y de conformidad con el párrafo 11 del Artículo 141 de la Constitución Política, se ordena que el texto íntegro de la Ley N°. 620, Ley General de Aguas Nacionales con sus reformas incorporadas, sea publicado en La Gaceta, Diario Oficial.

Al publicar el texto íntegro, se ordena la incorporación del capítulo nuevo con su epígrafe y artículos, así como la reenumeración de todos los artículos.

Artículo quinto: Publicación y Vigencia

La presente Ley entrará en vigencia treinta días después de su publicación en La Gaceta, Diario Oficial.

Dado en el Salón de Sesiones de la Asamblea Nacional, en la ciudad de Managua a los doce días del mes de noviembre del año dos mil veinte. **Dip. Loria Raquel Dixon Brautigam**, Primera Secretaria de la Asamblea Nacional.

Por tanto. Téngase como Ley de la República. Publíquese y Ejecútese. Managua, el día trece de noviembre del año dos mil veinte. **Daniel Ortega Saavedra**, Presidente de La República de Nicaragua.

MINISTERIO DE EDUCACIÓN

Reg. 3383 - M. 57578491 - Valor C\$ 95.00

MINISTERIO DE EDUCACIÓN
AVISO DE CONVOCATORIA

Licitación Pública N°053-2020

**“Contratación de Servicio Corporativo de Internet/
Intranet Institucional”**

LLAMADO A LA LICITACIÓN

El Ministerio de Educación invita a los oferentes elegibles a presentar ofertas selladas para la **“Contratación de Servicio Corporativo de Internet/Intranet Institucional”**

Los oferentes interesados pueden obtener información completa en la convocatoria publicada en el siguiente portal a partir del día **23 de Noviembre del 2020**.

www.nicaraguacompra.gob.ni

FECHA PARA PRESENTAR OFERTAS: 23 de Diciembre del 2020

HORA: De 8:30 AM a: 10:00 AM

HORA DE APERTURA DE OFERTAS: 10:10 AM

Atentamente, (f) **Cra. Gaudy Yenory Huerta Urbina**,
Directora de la División de Adquisiciones Ministerio de Educación.

MINISTERIO AGROPECUARIO

Reg. 3400 - M. 57711269 - Valor C\$ 95.00

AVISO DE LICITACION SELECTIVA

Licitación Selectiva N° MAG-DA-LS-080-15-11-2020
**“ADQUISICION DE LLANATAS Y NEUMATICOS
PARA CAMIONETAS Y MOTOCICLETAS DEL MAG”**

El Ministerio Agropecuario invita a los proveedores, inscritos en el Registro Central de Proveedores del Estado, a participar en el proceso de **Contratación Simplificada No. MAG-DA-LS-080-15-11-2020 “Adquisición de Llantas y Neumáticos para Camionetas y Motocicletas del MAG”**

Los interesados podrán obtener mayor información a partir del día 27 de noviembre del corriente año, en el Portal del Sistema de Contrataciones Administrativas Electrónicas (SISCAE), página Web www.nicaraguacompra.gob.ni, proceso del MAG No. 59 del año 2020.

(f) **Ericka Judith Saldaña Estrada**, Responsable de División de Adquisiciones.

Reg. 3350 - M. 57567010 - Valor C\$ 95.00

AVISO DE LICITACIÓN SELECTIVA

Licitación Selectiva N° MAG-DA-LS-089-13-11-2020
**“ADQUISICIÓN DE LAPTOP CON SUS
ACCESORIOS PARA EL MONITOREO”**

El Ministerio Agropecuario invita a los proveedores, inscritos en el Registro Central de Proveedores del Estado, a participar en el proceso de Licitación Selectiva con referencia No. **MAG-DA-LS-089-13-11-2020 “Adquisición de Laptop con sus Accesorios para el Monitoreo”**

Los interesados podrán obtener mayor información a partir del día 23 de noviembre del corriente año, en el Portal del Sistema de Contrataciones Administrativas Electrónicas (SISCAE), página Web www.nicaraguacompra.gob.ni, proceso del MAG No. 89 del año 2020.

(f) **Ericka Judith Saldaña Estrada**, Responsable de División de Adquisiciones.

Reg. 3401 - M. 57711421 - Valor C\$ 95.00

AVISO DE CONTRATACION SIMPLIFICADA

Contratación Simplificada N° MAG-DA-
CS-093-30-11-2020 **“SERVICIO DE ALQUILER
DE BIEN INMUEBLE PARA LA OFICINA DE LA
DELEGACIÓN MAG JINOTEGA”**

El Ministerio Agropecuario invita a los proveedores, inscritos en el Registro Central de Proveedores del Estado, a participar en el proceso de **Contratación Simplificada No. MAG-DA-CS-093-30-11-2020 “Servicio Alquiler de Bien Inmueble para la Oficina de la Delegación MAG Jinotega”**

Los interesados podrán obtener mayor información a partir del día 23 de noviembre del corriente año, en el Portal del Sistema de Contrataciones Administrativas Electrónicas (SISCAE), página Web www.nicaraguacompra.gob.ni, proceso del MAG No. 69 del año 2020.

(f) **Ericka Judith Saldaña Estrada**, Responsable de División de Adquisiciones.

INSTITUTO NACIONAL TECNOLÓGICO

Reg. 3382 - M. 57640073/57642007 - Valor C\$ 285.00

CONVOCATORIA A LICITACION

Licitación Selectiva N°32-2020
“Actualización de Garantía de servidores HP”

Instituto Nacional Tecnológico (INATEC), en su calidad de Entidad Adjudicadora a cargo de realizar el procedimiento de contratación bajo la modalidad de **Licitación Selectiva**, de conformidad a **Resolución Administrativa de Inicio N°64-2020** expedida por la máxima autoridad el día 23 de noviembre del presente año, invita a las personas naturales o jurídicas inscritas en el Registro de Proveedores administrado por la Dirección

General de Contrataciones del Estado del Ministerio de Hacienda y Crédito Público, a presentar ofertas para la "Actualización de Garantía de servidores HP".

1) Los servicios antes descritos serán financiados con fondos propios de la Institución con afectación presupuestaria 2020-2021. El servicio de renovación de garantía debe ser por 12 meses a partir de la activación.

2) Los servicios objeto de esta contratación serán administrados a través de la División de Infraestructura de Tecnología de la Información, su tiempo y plazo de entrega será en Digital, Vía correo electrónico remitido por el fabricante del producto en 10 días hábiles, iniciados a partir de la firma de la Orden de Compra.

3) La cantidad e índole que se debe proveer: (Véase Términos de referencias y Especificaciones técnicas en PBC)

Nombre del Servicio	Ítems	Descripción por ítems
Garantía de servidores HP	Ítem 01	Soporte de garantía de servidores
	Ítem 02	Soporte de garantía de unidad de almacenamiento

4) Considerando la más amplia participación, los oferentes elegibles podrán obtener el Pliego de Bases y Condiciones en idioma español en el Portal único de contratación www.nicaraguacompra.gob.ni, el cual no implica costo alguno para el proveedor.

5) El proveedor interesado en participar que descargue PBC **tiene la obligación de notificar su muestra de interés inmediatamente y solicitar el envío de las aclaraciones, modificaciones y enmiendas que pudieren haberse efectuado al PBC.** La omisión de lo anterior, o presentar su oferta sin contar con suficiente tiempo, no deparará responsabilidad alguna a INATEC, por lo que el proveedor podrá presentar su oferta asumiendo totalmente el riesgo que la misma no se ajuste a los requisitos técnicos, legales y financieros exigidos (Considerando lo establecido en Circulares Administrativas No.16 2011)

6) En caso que el oferente requiera obtener el pliego de bases y condiciones en idioma español de forma física deberá solicitarlo en la División de Adquisiciones, ubicada en Centro Cívico de Managua frente al Hospital Bertha Calderón, módulo T, Planta Alta, a partir del 24 de noviembre de las 08:00 am a las 04:00 pm, previo pago no reembolsable de CS 200.00 (Doscientos córdobas netos) en caja del área de Tesorería del INATEC frente al Hospital Bertha Calderón, Módulo R planta baja. El plazo máximo para que el proveedor pueda obtener el PBC, es hasta un día hábil antes de la fecha indicada para la recepción y apertura de oferta.

7) **Las consultas se atenderán por escrito**, las cuales serán dirigidas a la División de Adquisiciones al correo electrónico: aolivias@inatec.edu.ni con copia a: [szelaya@](mailto:szelaya@inatec.edu.ni)

inatec.edu.ni y emquiroz@inatec.edu.ni; hasta el día **jueves 26 de noviembre** de 08:00 am a 04:00 pm, dándose respuesta el **lunes 30 de noviembre**, en el mismo horario.

8) Las normas y procedimientos contenidas en el Pliego de Bases y Condiciones de la Licitación se fundamentan en la Ley No. 737, "Ley de Contrataciones Administrativas del Sector Público" y Decreto No. 75-2010 "Reglamento General".

9) La oferta deberá entregarse en idioma español y expresar precios en moneda nacional en la Sala de Conferencias de la División de Adquisiciones (INATEC); ubicada en Modulo "T", Planta Alta, a más tardar a las **09:30 am del día viernes 04 de diciembre 2020.**

10) Ningún oferente podrá retirar, modificar o corregir su oferta una vez vencido el plazo de presentación, si lo hiciere se ejecutará la Garantía de Seriedad de Oferta. (Art. 66 LCASP y 87 literal n) del RG).

11) La oferta debe incluir una Garantía de Seriedad de Oferta por un monto del 1% (tres por ciento) del precio total de la oferta.

12) El Oferente deberá presentar el **Certificado de Inscripción vigente** en el Registro de Proveedores antes del acto de apertura de oferta. (Art.11 LCASP).

13) Las ofertas serán abiertas a las **10:00 am del día viernes 04 de diciembre 2020**, en presencia de los Representantes de la Entidad designados para tal efecto, los licitantes o sus Representantes Legales y cualquier otro interesado que desee asistir, en la Sala de Conferencias de la División de Adquisiciones (INATEC), ubicado en Modulo "T" planta alta.

14) Para obtener mayor información o realizar consultas, referirse a la División de Adquisiciones, Centro Cívico frente al Hospital Bertha Calderón Modulo T, Planta Alta. Teléfono (s): 2265-1366 o 2253-8830, ext. 7018. Correos electrónicos: aolivias@inatec.edu.ni / szelaya@inatec.edu.ni y emquiroz@inatec.edu.ni.

15) INATEC se encuentra ubicada en Centro Cívico Zumen, frente al Hospital Bertha Calderón, Managua. Teléfonos: Planta Central 2253-8830 Ext 7018 - 7417, División de Adquisiciones: 22651366 portal: www.inatec.edu.ni.

(f) **Cra. Samara Zelaya Martinez, Responsable de Licitaciones División de Adquisiciones INATEC.**

**EMPRESA NACIONAL
DE TRANSMISIÓN ELÉCTRICA**

Reg. 3355 – M. 57554530 – Valor CS 285.00

Llamado a Licitación

**EMPRESA NACIONAL DE TRANSMISION
ELECTRICA (ENATREL)
NI-L1090: PROGRAMA BANDA ANCHA
Contrato de Préstamo No. 3612/BL-NI
Contrato de Préstamo No. 3612/KI-NI
SEPA: P.B.A (ENATREL)-41-LPI-B
LPI-002-2020- PBA-ENATREL
"ADQUISICION E INSTALACION DE EQUIPOS
Y MATERIALES PARA EL FORTALECIMIENTO
DE LA RED DE TELECOMUNICACIONES DEL
PROGRAMA DE BANDA ANCHA"**

1. Este llamado a licitación se emite como resultado del Aviso General de Adquisiciones que para este Proyecto fuese publicado en el *Development Business*, noticia No. IDB1119-08/16, publicada on-line el 12 de Agosto del año 2016.

2. El Gobierno de la República de Nicaragua ha recibido del Banco Interamericano de Desarrollo (BID); del Convenio de Préstamo No. 3612/BL-NI y 3612/KI-NI, un préstamo para sufragar parcialmente el costo del NI-L1090: Programa Banda Ancha Empresa Nacional de Transmisión Eléctrica (ENATREL), Componente No. 1 "Infraestructura" propone utilizar parte de los fondos de estos préstamos para efectuar los pagos contemplados en el Contrato de "Adquisición e Instalación de Equipos y Materiales para el Fortalecimiento de la Red de Telecomunicaciones del Programa de Banda Ancha"

3. Empresa Nacional de Transmisión Eléctrica (ENATREL), a través del Programa Banda Ancha invita a los Oferentes elegibles a presentar ofertas selladas para: "Adquisición e Instalación de Equipos y Materiales para el Fortalecimiento de la Red de Telecomunicaciones del Programa de Banda Ancha" la cual contempla:

Lote 1: "Suministro e Instalación de Fibras Ópticas, Postes y Accesorios de Instalación"
Lote 2: "Suministro e Instalación de Equipos de Comunicaciones"

4. La licitación se efectuará conforme a los procedimientos de Licitación Pública Internacional establecidos en la publicación del Banco Interamericano de Desarrollo titulada "Políticas para la Adquisición de Bienes y Obras financiados por el Banco Interamericano de Desarrollo" GN 2349-9 y está abierta a todos los Oferentes de países elegibles, según se definen en dichas normas.

5. Los Oferentes elegibles que estén interesados podrán obtener información adicional e inspeccionar los documentos de licitación en la Unidad de Adquisiciones de ENATREL, Atención: Lic. **Bernard Roberto Gomez Cisnero, Jefe de la Unidad de Adquisiciones ENATREL**, Oficinas Centrales de ENATREL, Primer Piso, ubicadas de la Rotonda Roberto Terán (Centroamérica), 700 metros al Oeste, sobre la Pista Sub-urbana, Planes de Altamira III Etapa, Managua, Nicaragua, en horario de 8:00 a.m. a 4:30 p.m.

6. Los requisitos de calificaciones incluyen:

Después de determinar la oferta evaluada más baja según lo establecido en la Subcláusula 37.1 de las IAO, el Comprador efectuará la calificación posterior del Oferente de conformidad con lo establecido en la Cláusula 38 de las IAO, empleando únicamente los requisitos aquí estipulados. Los requisitos que no estén incluidos en el siguiente texto no podrán ser utilizados para evaluar las calificaciones del Oferente.

a) Capacidad financiera

La evaluación financiera de los oferentes se realizará mediante el cálculo de los siguientes indicadores, basados en la información suministrada en la oferta de Balances Generales y Estados de Resultados de los años 2018 - 2019, debidamente auditados por firmas auditoras y en caso de ofertas de proveedores extranjeros se verificara conforme la legislación de cada país. No serán aceptables Estados Financieros Certificados. Además, deberán incluir la siguiente documentación de la firma auditora:

- a) *Copia de Cedula RUC de la firma o despacho de auditoria;*
- b) *Copia del carnet del Contador Público Autorizado (CPA) que firma los estados financieros o su equivalente según el país, adicionalmente deberá incluir una constancia de la firma que avale que el CPA es funcionario de la misma;*
- c) *Escritura de constitución de la firma Auditora y Registro mercantil o su equivalente de conformidad a la legislación de cada país.*

En caso de APCA este criterio deber ser cumplido por todos los socios que la conformen.

Para efectos de evaluación se calculara los valores promedios de los dos años.

- i. Razón de endeudamiento: deuda total sobre total de Activos.
- ii. Razón corriente: activo circulante sobre pasivo circulante.
- iii. Rentabilidad sobre inversión: utilidad neta sobre el capital.

Este Factor será evaluado como "Cumple" o "No Cumple"; para estos efectos, en la tabla a continuación se establecen los criterios mínimos que deben de cumplir los oferentes.

Item	Indicador	Criterio
A	Endeudamiento	menor que 0.85
B	Razón corriente	mayor que 1.00
C	Rentabilidad	mayor que 1.0 %

En caso de APCA se evaluará de manera individual los indicadores del A a la C de la tabla de arriba indicada a cada una de las empresas integrantes del mismo. Si algún miembro de la APCA no cumple con los parámetros mínimos para cada uno de estos indicadores la oferta será rechazada.

b) Experiencia y Capacidad Técnica:

El oferente deberá proporcionar evidencias documentadas (actas de recepción, contratos, finiquitos o cualquier otra certificación en donde se pueda comprobar el cumplimiento del contrato) del cumplimiento de contratos proporcionar copia de Contrato (s), o Factura (s) o Acta (s) del Suministro Bienes (Fibra Óptica OPGW), Insumos, Herrajes y Accesorios para Red Dorsal/Troncal, Software Appliances, ejecutadas o en ejecución durante los últimos 5 (cinco) años.

Para tal fin el monto total facturado (por uno o la suma de varias facturas o actas de recepción de contratos ejecutados) se aplicará según se indica en la tabla abajo descrita a los oferentes que presenten oferta según los lotes a los cuales presenten oferta.

LOTE NO.	DESCRIPCIÓN DEL LOTE	FACTURACION MINIMA POR CONTRATO	FACTURACION TOTAL
		US \$	US \$
1	"Suministro e Instalación de Fibras Ópticas, Postes y Accesorios de Instalación"	300,000.00	2,400,000.00
2	"Suministro e Instalación de Equipos de Comunicaciones"	75,000.00	600,000.00

El porcentaje mínimo de ejecución aceptable para un contrato es de ochenta y cinco por ciento (85%) de avance físico, logrado previo a la fecha de la apertura de las ofertas.

En caso de Consorcios se evaluará a cada una de las empresas integrantes del mismo.

Las cifras correspondientes a cada uno de los integrantes de una APCA se sumarán a fin de determinar si el Oferente cumple con los requisitos mínimos de calificación de conformidad con lo establecido en este inciso.

7. Los Oferentes interesados deberán comprar un juego completo de los Documentos de Licitación en *español* a partir del día **lunes 23 de Noviembre del 2020 al lunes 11 de Enero de 2021** en horario de 8:30 am a 4:30 pm mediante presentación de una solicitud por escrito a la dirección indicada al final de este Llamado y previo pago en la Oficina Financiera (Caja) de la Empresa Nacional de Transmisión Eléctrica (ENATREL), por la suma no reembolsable de Quinientos Córdobas Netos (C\$500.00), lo que corresponde a la reproducción del documento que será entregado en CD. Esta suma podrá pagarse en moneda nacional (Córdobas) en efectivo, con cheque certificado o transferencia Bancaria a favor de la Empresa Nacional de Transmisión Eléctrica (ENATREL), los participantes que desean pagar los documentos por esta última vía, deberán solicitar la información de la cuenta bancaria al contacto indicado en el numeral 5 del presente Llamado. Corresponde al Proveedor asumir las responsabilidades de cumplimiento derivadas del Documento de Licitación (DDL).

Los oferentes retirarán la información de los Documentos de Licitación (DDL), previa presentación del recibo oficial de caja emitido por la Oficina financiera de Empresa Nacional de Transmisión Eléctrica (ENATREL) a su nombre; en la oficina de la Unidad de Adquisiciones de ENATREL ubicada en la dirección indicada al final de este llamado a licitación.

8. Las ofertas deberán hacerse llegar a la dirección indicada abajo a más tardar a las **2:00 pm del día martes 12 de enero del año 2021**. Ofertas electrónicas no serán permitidas. Las ofertas que se reciban fuera de plazo serán rechazadas. Las ofertas se abrirán en presencia de los representantes de los Oferentes que deseen asistir en persona en la dirección indicada al final de este Llamado, a las **2:10 pm del día martes 12 de enero del año 2021**. Todas las ofertas deberán estar acompañadas de una Declaración de Mantenimiento de la Oferta.

La dirección (Las direcciones) referida(s) arriba es (son):
Lic. Bernard Roberto Gómez Cisneros
Jefe de Unidad Central de Adquisiciones
EMPRESA NACIONAL DE TRANSMISION ELECTRICA
 Dirección: Oficinas Centrales de ENATREL, Segundo Piso, ubicadas de la Rotonda Roberto Terán (Centroamérica), 700 metros al Oeste, sobre la Pista Sub-urbana, Contiguo a Autódromo de Villa Fontana
 Ciudad: Managua País: Nicaragua
 Teléfono: (505) 2252-7400, 2252-7500, Ext. 4100

(f) **Ing. Salvador Mansell Castrillo, Presidente Ejecutivo de ENATREL.**

CONTRALORÍA GENERAL DE LA REPÚBLICA

Reg. 3186 – M. 56579008 – Valor C\$ 285.00

CONTRALORÍA GENERAL DE LA REPÚBLICA

CÍTESE al Ingeniero **Carlos Manuel Núñez Jarquín**, Representante Legal de la Empresa Armando y Pablo Núñez y Sucesores Cia. Ltda o comercialmente conocida como Constructora Hermanos Núñez, para que comparezca ante la Contraloría General de la República, a fin de darle a conocer todas las diligencias que se están practicando en la Auditoría Financiera y de Cumplimiento a la Ejecución Presupuestaria, por el periodo del 01 de enero al 31 de diciembre del 2018, en el Instituto Nacional Tecnológico (INATEC). Publíquese el presente edicto tres veces, con intervalos de cinco días hábiles. Managua, tres de noviembre del año dos mil veinte.

(F) **Lic. Irania del Socorro Tórrez Avendaño**, Asesora Legal de la Dirección de la Calidad Legal de Auditoría Contraloría General de la República.

REGISTRO DE LA PROPIEDAD INTELECTUAL

FE DE ERRATAS: Por error involuntario en Marcas de Fábrica, Comercio y Servicios, publicadas en las Gaceta detalladas a continuación, se hacen las siguientes correcciones:

Número de Gaceta	Fecha de la Publicación	Número de Registro	Número de Expediente	Corrección en:	Incorrecto	Correcto
188-2020	13/10/2020	M4700	2019-003953	Nombre del Solicitante	Solicitante: Ctkra Industrial S.A.	Solicitante: Cukra Industrial S.A.,
184-2020	07-10-2020	M4550	2020-002081	Número de Clase	Clase: 21	Clase: 31
175-2020	24-09-2020	M4386	2020-002102	Número de Clase	Clase: 13	Clase: 18
179-2020	30-09-2020	M4439	2020-001642	Número de Expediente	2020-001542	2020-001642
175-2020	24-09-2020	M4387	2020-002100	Nombre del Solicitante	Choo Limited -	J. Choo Limited-
203-2020	03-11-2020	M5060	2020-002431	Nombre del Solicitante	...BIO ZOO, S.A. DE CV.	...BIO ZOO, S.A. DE C.V.
				Clase: 5	...alimentos y sustancias dietéticas para usa veterinario;...	...alimentos y sustancias dietéticas para uso veterinario;...

FONDO DE INVERSIÓN SOCIAL DE EMERGENCIA

Reg. 3301 – M. 57196412 – Valor C\$ 95.00

LICITACIÓN SELECTIVA NO.58-2020 “SERVICIOS DE GUARDAS DE SEGURIDAD” FONDO DE INVERSIÓN SOCIAL DE EMERGENCIA FISE AVISO

EL FONDO DE INVERSIÓN SOCIAL DE EMERGENCIA (FISE), de conformidad a lo establecido en la Ley No. 737 “Ley de Contrataciones Administrativas del Sector Público” y su Reglamento General Emitido mediante Decreto 75-2010, informa a las personas naturales o jurídicas debidamente inscritas en el Registro Central de Proveedores de la Dirección General de Contrataciones del Estado del Ministerio de Hacienda y Crédito Público que se dará inicio al proceso de LICITACIÓN SELECTIVA NO.58-2020 “SERVICIOS DE GUARDAS DE SEGURIDAD”, el cual será financiado con Fondos Gobierno de Nicaragua; se ha designado para la ejecución de este proceso a la División de Adquisiciones.

La convocatoria, el aviso y el Pliego de Bases y Condiciones estarán disponible en el portal SISCAE página Web. www.nicaraguacompra.gob.ni a partir del día **lunes 23 de noviembre del año 2020**.

Managua, 23 de noviembre del 2020. (f) Cra. Hortencia Aracely Robelo Somarriba, Directora de la División de Adquisiciones FISE.

BANCO DE FOMENTO A LA PRODUCCIÓN

Reg. 3353 – M. 57493437 – Valor C\$ 190.00

AVISO DE LICITACIÓN Licitación Selectiva N° LS/006/BFP-2020/Servicios “Tarjetas de Consumo Canjeables para Colaboradores del Banco de Fomento a la Producción”

El Banco de Fomento a la Producción (BFP), en cumplimiento al artículo 33 de la Ley N°737 "Ley de Contrataciones Administrativas del Sector Público" y artículo 98 del Decreto N°75-2010 "Reglamento General a la Ley N°737 LCASP", invita a las personas naturales o jurídicas inscritas en el Registro de Proveedores, administrado por la Dirección General de Contrataciones del Estado, a participar en la **Licitación Selectiva N°LS/006/BFP-2020 "Tarjetas de Consumo Canjeables para Colaboradores del Banco de Fomento a la Producción"**, financiada con fondos propios.

El pliego de bases y condiciones (PBC), será publicado y estará disponible a partir del día 20 de noviembre de 2020 en el portal www.nicaraguacompra.gob.ni y en la página web de BFP: www.bfp.gob.ni.

Para obtener el pliego de bases y condiciones de la presente licitación, los oferentes interesados, pueden descargarlo (gratuitamente) del Portal Único de Contratación www.nicaraguacompra.gob.ni. Si requieren obtenerlo en físico deberán solicitarlo en la unidad de adquisiciones del BFP, ubicadas de la Rotonda Ruben Darío (Metrocentro) 600 Mts al Este, del 23 al 30 de noviembre/20 de 8:30 a 4:30 PM, previo pago no reembolsable de C\$100.00 (cien córdobas netos) en la caja de BFP.

(f) Lic. Xavier Enoc Montes Viscay, Jefe Unidad de Adquisiciones.

2-2

SECCIÓN MERCANTIL

Reg.3357 – M. 57661925– Valor C\$ 95.00

ENITEL

EMPRESA NICARAGÜENSE DE TELECOMUNICACIONES S.A. ENITEL

El suscrito, Secretario de la Junta Directiva de la Empresa Nicaragüense de Telecomunicaciones Sociedad Anónima ("ENITEL" o la "Sociedad"), en cumplimiento a lo dispuesto en el Pacto Social de la Sociedad, y con instrucción del Presidente de la Junta Directiva de la Sociedad, procede a convocar a los accionistas a la JUNTA GENERAL ORDINARIA DE ACCIONISTAS, a celebrarse a las ocho y treinta de la mañana del once de diciembre del dos mil veinte en el Hotel Holiday Inn Convention Center, en esta ciudad de Managua.

En dicha sesión se abordarán los siguientes temas:

- 1.- Presentación de información general de Junta Directiva
- 2.- Presentación de información del vigilante
- 3.- Presentación de informe de Estados Financieros 2019
- 4.- Decisiones sobre aplicaciones de resultados 2019

Ciudad de México, a los trece días de noviembre de dos mil veinte.

(f) Alejandro Cantú Jiménez, Secretario de Junta Directiva ENITEL.

Reg. 3389 - M. 57657724 - Valor C\$ 435.00

CERTIFICACIÓN Tania Lucía Espinoza Arauz, Abogada y Notaria Pública de la Republica de Nicaragua, mayor de edad, de este domicilio y residencia, identificada con cedula de identidad número cero, cero, uno, guion, uno, tres, uno, dos, ocho, cero, guion, cero, uno, cero, nueve, letra H (001-131280-0109H) y debidamente autorizada por la Corte Suprema de Justicia para ejercer el Notariado durante el quinquenio que expira el día dieciséis de noviembre del año dos mil veinte y con carne CSJ 15974, **CERTIFICA**: Que he tenido a la vista y leído el Libro de Actas de la Entidad "**MORINGA VIDA NICARAGUA, SOCIEDAD ANÓNIMA**", – y que de la página diez (10) a la página once (11) se encuentra el acta que integra y literalmente dice: <<"**ACTA NÚMERO SEIS (6). Junta General Extraordinaria de Accionistas de la Sociedad "Moringa Vida Nicaragua, Sociedad Anónima"**". En la ciudad de Managua a las tres de la tarde del día dos de Agosto del año dos mil veinte, reunidos en las oficinas de la sociedad "**Moringa Vida Nicaragua, Sociedad Anónima**"; ubicada en la ciudad de Managua, estando presentes y presentadas el cien por ciento (100%) de las acciones que conforman el capital social de la sociedad "**MORINGA VIDA NICARAGUA, SOCIEDAD ANÓNIMA**" sesionan constituidos en junta general extraordinaria de accionistas los suscritos: **Diego Otilio Salinas Icaza**, dueño de cincuenta acciones (50) y **Jorge Luis Olivares Hurtado** dueño de cincuenta acciones (50); que corresponden al cien por ciento (100%) del capital social suscrito y pagado. Habiéndose comprobado el quórum y dando cumplimiento con las normas sociales establecidas en el espíritu constitutivo de la sociedad (pacto social), el señor **Diego Otilio Salinas Icaza**, en el carácter de Presidente de la sociedad, declara abierta la sesión y procede a someter a consideración de los accionistas presentes los siguientes puntos de agenda, que son: 1) la disolución y liquidación anticipada de la empresa, 2) el nombramiento de la Junta Liquidadora de la misma y la distribución de los fondos existentes, 3) Aprobación del Balance General y Estado de Resultados; al efecto, estando presente todos los socios de la Empresa y que representan el cien por ciento de las acciones, después de amplia discusión acerca de los puntos de agenda, por unanimidad de votos han decidido lo siguiente: **PRIMERO**: Disolver y liquidar de manera anticipada la empresa "**Moringa Vida Nicaragua, Sociedad Anónima**" por haber cesado el objeto social, y por ende haber dejado de funcionar dicha empresa, con la siguiente situación: Activos: Banco (C\$ 200,000.00) doscientos mil córdobas; Pasivos: Circulante C\$0.00 Capital: (C\$ 200,000.00) doscientos mil córdobas. **Total Activos C\$ 200,000.00. Total Pasivos y Capital C\$ 200,000.00.** Se pide que el **Contador Público Autorizado** Licenciado Ivan Bladimir Marengo Castilla, CPA número (1396) certifique el balance de cierre. **SEGUNDO**: Se nombró como junta liquidadora a los socios **DIEGO OTILIO SALINAS ICAZA**, como Presidente y a **JORGE LUIS OLIVARES HURTADO**, como Secretario, adema se les faculta a ambos para que comparezca ante Notario Público, para que elabore Escritura Pública tal y a como lo establece

los artículos doscientos sesenta y dos (262), numeral uno (1), doscientos sesenta y nueve, (269), numerales seis (6) y doscientos setenta y tres (273) del Código del Comercio de Nicaragua para dar cumplimiento a dicha liquidación y puedan realizar las actividades pertinentes. **TERCERO:** Estos fondos existentes serán para cancelar el total de aportes hechos por los socios, ya que al treinta y uno de julio del año dos mil veinte no tenemos pasivos. Estas facultades son amplias, bastantes y suficientes, y bastara que esta acta sea certificada por un Notario Público para que tenga fuerza legal. Al haberse discutido ampliamente todos los puntos. **CUARTA:** Se presento el **Balance General y Estado de Situación Financiera** cortado al treinta y uno de julio del año dos mil veinte. Debidamente certificado por el contador público autorizado que integra y literalmente inserto: **a) CERTIFICACION DEL AUDITOR INDEPENDIENTE. "MORINGA VIDA NICARAGUA, SOCIEDAD ANÓNIMA"** Su Oficina. De nuestra consideración: Yo **IVAN BLADIMIR MARENCO CASTILLO**, Contador Público autorizado según acuerdo C.P.A 040-2018 para ejercer la profesión por el Excelentísimo Ministerio de Educación Pública, por el quinquenio que finaliza el día siete de marzo del año dos mil veintitrés; por este medio CERTIFICO que los Saldos reflejados en el Balance General de cierre que se acompaña de MORINGA VIDA NICARAGUA, S.A, al 31 de julio de 2020, así como las cifras mostradas en el estado conexo de resultados por el periodo correspondiente del 01 de Enero al 31 de julio del 2020. **Activos:** Bancos C\$ 200.000.00. **Pasivos:** Circulantes C\$ 0.00. **Capital:** Capital Social C\$ 200.000.00. **Total Activos C\$ 200.000.00. Total Pasivos y Capital C\$ 200.000.00.** Son los que se encuentran reflejados por el Libro mayor de lleva dicha empresa en la fecha anteriormente mencionada, así como los movimientos que componen dichos saldos debidamente registrados en orden cronológico en el libro diario en los meses que conforman dicho periodo. Estos estados financieros son responsabilidad de MORINGA VIDA NICARAGUA, SOCIEDAD ANÓNIMA. Nuestra responsabilidad es expresar una Certificación de los saldos reflejados en dichos estados financieros con base en la revisión del libro contable legal de MORINGA VIDA NICARAGUA, SOCIEDAD ANÓNIMA (f) ilegible Licenciado **Ivan Bladimir Marengo Castillo**, CONTADOR PÚBLICO AUTORIZADO, Número 1396 Sello. "**Moringa Vida Nicaragua, S.A.**". **BALANCE GENERAL.** treinta y uno de julio del 2020. Activo: Caja y Banco C\$ 200.000.00. Pasivos: Circulante: 0. Total Activo: C\$ 200.000.00. Capital Social: C\$ 200.000.00. **CONTADOR GENERAL,** firma ilegible **GERENTE GENERAL** firma ilegible. Sello de la Sociedad. (f) ilegible. Certificado Licenciado **IVAN BLADIMIR MARENCO CASTILLO** CPA 1396. Sello". **b) Estado de Resultado** al 31 de Julio del 2020 (Cifras córdobas). Ingresos 0.00, Egresos 0.00, Utilidad o perdida del Ejercicio 0.00. Elaborado por (f) Lic. Guillermo Quinto. (f) Autorizado por Diego Salinas, se encuentran debidamente certificado por Contador Público Autorizado Licenciado Ivan Bladimir Marengo Castilla, CPA número (1396). **QUINTA: APROBACION:** Los puntos de agenda sometidos a consideración, los que fueron resueltos por unanimidad de votos, la autorización del cierre de la Empresa "**Moringa Vida Nicaragua, Sociedad Anónima**" y la ejecución de los demás acuerdos suscritos en este acto. Además, se faculta a los socios liquidadores a comparecer ante notario público y se elabore Escritura Pública de

Disolución y liquidación de la sociedad y se cumpla con todos los requisitos establecidos para la liquidación de la sociedad. Así también solicitan al señor Registrador Público Mercantil de Managua proceda a inscribir la disolución de la sociedad. No habiendo más asunto de que tratar, se levanta la sesión y leída que fue la presente acta por todos los miembros de la junta directiva presentes, la encuentran conforme, aprueban en todos sus puntos, ratifican y firman todos los presentes. (f) ilegible Presidente (f) ilegible Secretario". Es conforme con su original, con el que ha sido debidamente cotejado y con los fines de ley extendiendo la presente certificación, a petición del señor **Diego Otilio Salinas Icaza** y **Jorge Luis Olivares Hurtado**, en su calidad de LIQUIDADORES de la empresa "**Moringa Vida Nicaragua, Sociedad Anónima**", en la ciudad de Managua a las cuatro de la tarde del día dos de agosto del año dos mil veinte. - (f) **Tania Lucia Espinoza Arauz** Abogada y **Notaria Pública.**

SECCIÓN JUDICIAL

Reg. 3263 - M. 57102582 - Valor C\$ 435.00

Número de Asunto: 001209-ORO2-2020-CO
Número de Asunto Principal: 001209-ORO2-2020-CO
Número de Asunto Antiguo:

**COMPLEJO JUDICIAL CHINANDEGA,
MARIA HAYDEE FLORES RIVAS.**

Juzgado Local Civil Oral de Chinandega
Circunscripción Occidente.

EDICTO

Juzgado Local Civil Oral de Chinandega Circunscripción Occidente. ocho de septiembre de dos mil veinte. Las una y cincuenta y seis minutos de la tarde

Los señores **MARÍA HAYDEE, TANIA EMPERATRIZ, JAROL ANTONIO, ANABELIBET DEL CARMEN, KENIA LIZETT** todos **ROMERO TIJERINO**, solicitan ser declarados **UNICOS Y UNIVERSALES HEREDEROS** de todos los derechos, bienes, acciones y obligaciones que al morir dejare su recordada madre **MARÍA DE LA CRUZ TIJERINO** de **ROMERO** y **MARÍA DE LA CRUZ TIJERINO** **CARVAJAL** (q.e.p.d), especialmente un inmueble ubicado de donde fue **Paulino Norori** 2 cuadras al Norte y 35.32 metros al este, Bo. El Calvario Chinandega, con extensión de 514.66 m², comprendida dentro de los siguientes linderos **NORTE:** **MARÍA MARTINEZ**; **SUR:** **MARTIN ORDOÑEZ**, calle en medio; **ESTE:** Resto de solar que se reserva la vendedora doña **ISIDRA GAMBOA** viuda de **TIJERINO** y **OESTE:** **ANGEL DELGADO** y **FAUSTINO VALLECILLO**, actualmente inscrita bajo el N° **NAP CHOOI200028904**. Publíquese por edictos tres veces, con intervalo de cinco días en un periódico de circulación nacional, para que quien se crea con igual o mejor derecho comparezca a oponerse al juzgado dentro de treinta días a partir de la última publicación.

Dado en la ciudad de **CHINANDEGA**, a las una y cincuenta

y seis minutos de la tarde del ocho de septiembre de dos mil veinte. (f) Dra. Wendy Auxiliadora Balladares Cortez, Jueza del Juzgado Local Civil Oral de Chinandega Circunscripción Occidente. (f) Lic. Marcos Antonio Jirón Vargas, Srio. de Actuaciones. MAANJIVA. MAANJIVA

3-2

Reg. 3271 – M. 57150396 – Valor C\$ 285.00

Expediente: 006337-ORM4-2020-CO

EDICTO

El ciudadano Antonio Trinidad Laguna Lezama, solicita que se le declare como heredero universal de todos los bienes, derechos y acciones que al morir dejara el señor Teófilo Antonio Laguna García (Q.E.P.D.), en especial de la mitad indivisa de un inmueble ubicado en la comarca Pochocuape, contiguo al segundo tanque de ENACAL departamento de Managua, con una área de una manzana con mil trescientos setenta y cuatro varas cuadradas con seis mil doscientos diecinueve milésimas (1 manzana con 1,374.6219 varas), identificado como el segundo lote definido como Lote 4A, comprendido dentro de los siguientes linderos particulares norte: Lote 3, sur: Denis Gutiérrez, este: Ali Vásquez, Oeste: camino en medio y Juan Suarez, según testimonio de Escritura Pública numero Veintisiete, "Adjudicación y desmembración" autorizada en la ciudad de Managua a las diez y cuarenta minutos de la mañana del tres de abril del año dos mil seis. Inscrita bajo el número de finca: 219, 034- A, tomo: 3188, 4073, folio: 9; 99, asiento: 1,2, columna de inscripciones, sección de Derechos Reales, libro de la propiedades del Registro Público de la Propiedad Inmueble y Mercantil del Departamento de Managua. Por tanto todo el que crea tener igual o mejor derecho deberá de oponerse a la solicitud por escrito en el plazo de treinta días, de conformidad con el art. 833 párrafo segundo CPCN. Dado en Managua a los veintiocho días del mes de octubre del año dos mil veinte. (f) Jueza Geny Del Rosario Chávez Zapata. Juzgado Décimo Segundo Distrito Civil Oral Circunscripción Managua. Secretaria **lielrini**

3-2

Reg. 3272 – M. 57157301 – Valor C\$ 285.00

EDICTO

Karla María Bendaña Gómez, Juez Local Único de Diriomo. Rama Civil Oral. -Diriomo, nueve de noviembre del dos mil veinte.- Las ocho y treinta minutos de la mañana.-

El Lic. Fabio Ernesto Valladares Quiñonez, como apoderado General Judicial de Perfecto Eleuterio Centeno Aguirre, Karla Patricia Pérez Jiménez, Solicita se les declare herederos Universales a sus poderdantes de todos los bienes, derechos, acciones que les fue cedidos por el señor Francisco José Centeno Moya qepd, y que

dejara abintestato el señor José Benito Centeno Mercado, conocido registralmente como Benito Centeno López, (qepd), en especial de una propiedad ubicada en la Comarca el Guanacaste, con una área de un mil seiscientos doce metros cuadrados con treinta centímetros.- Publíquese por edictos tres veces, con intervalo de cinco días en un periódico de circulación nacional, para que quien se crea con igual o mejor derecho comparezca a oponerse al juzgado dentro de treinta días a partir de la última publicación.

Dado en el municipio de Diriomo, nueve de noviembre del dos mil veinte.- (f) Lic. Karla María Bendaña Gómez.- Juez Local Único de Diriomo.- (f) Gema Juárez. Secretaria Judicial.

3-2

Reg. 3249 – M. 57063383 – Valor C\$ 285.00

ASUNTO N°: 000523-ORB1-2020-FM
ASUNTO PRINCIPAL N°: 000523-ORB1-2020-FM

EDICTO

CITese al señor SANTOS ALVARADO MARTÍNEZ por medio de edictos los que se publicarán por tres veces en la gaceta diario de circulación nacional con intervalo de dos días consecutivos entre cada anuncio, a fin de que comparezca en el término de cinco días después de publicados dichos edictos, ante este despacho judicial a personarse en el proceso identificando con el numero 000523-ORB1-2020-FM incoado en el juzgado de Distrito de Familia de la ciudad de Bluefields, bajo apercibimiento que de no comparecer en el término señalado se le nombrará Defensor Público de la Unidad de Familia quien ejercerá su representación, de conformidad con lo dispuesto en los artículos 176 y 515CF.

Dado en el Juzgado de Distrito de Familia de Bluefields Circunscripción RACCS, a las diez y cuatro minutos de la mañana, del veintiocho de octubre de dos mil veinte. (f) Dr. Joel Lorenzo Narváez Campbell, Juez de Distrito de Familia de Bluefields Región Autónoma Costa Caribe Sur. **MAYAPECO.**

3-2

Reg. 3330 – M. 57343020 – Valor C\$ 285.00

EDICTO

EXPEDIENTE JUDICIAL 000041-0703-2020 FM

JUZGADO LOCAL UNICO DE VILLA CARLOS FONSECA MUNICIPIO DE VILLA EL CARMEN. DEPARTAMENTO DE MANAGUA. TRECE DE OCTUBRE DEL AÑO DOS MIL VEINTE. LAS UNA Y TREINTA MNINUTOS DE LA TARDE

La autoridad judicial ha visto el escrito suscrito por la licenciada ISABEL DE LOS ANGELES ROBLETO

CASTELLON, representante de la señora KENY DEL CARMEN NARVAEZ PUERTO, por acción de disolución del vínculo matrimonial por voluntad de una de las partes dentro del proceso común de Familia, en contra del ciudadano JAIRO JOSE MOLINA BONILLA, en dicho escrito se solicita que el demandado sea notificado por tabla de aviso porque ha sido imposible notificarlo en la dirección conocida y proporcionada. Se ordena que conforme al arto 176 del Código de Familia se mande a citar al demandado JAIRO JOSE MOLINA BONILLA, por edictos por tres días seguidos en cualquier diario de circulación nacional a fin que se presente a este Juzgado Local Único de Villa Carlos Fonseca Municipio de Villa el Carmen Departamento de Managua, y se constituya como parte señalando lugar para escuchar notificaciones y quien ejercerá su representación legal. CUMPLASE. NOTIFIQUESE.

(f) LIC. LUIS GUSTAVO DOLMUZ PAIZ JUEZ LOCAL UNICO DEL MUNICIPIO DE VILLA EL CARMEN (f) SRIO LIC. ROBERTO LENER TURCIOS HUEMBES.

3-3

Reg. 3384 – M. 57603485 – Valor C\$ 435.00

EDICTO

JUZGADO LOCAL CIVIL DE ORALIDAD DE LA CIUDAD DE MASAYA.

Lic. EVERST JESUS RUIZ JARQUÍN, mayor de edad, casado, Abogado y Notario Público del domicilio de Jinotepe, departamento de Carazo reparto José Antonio Sánchez Salazar, del parque una cuadra al oeste, identificado con cédula de identidad N0. 041-220882-0006Y, en su calidad de Apoderado General Judicial de la señora YARITZA DEL CARMEN JARQUÍN HUETE, mayor de edad, soltera por viudez, comerciante del domicilio de Masaya Comarca El Edén de la Rotonda Las Flores un kilómetro y medio al noreste, frente a la escuela José Dolores Estrada, identificada con cédula de identidad número 401-100468-0012Q. solicita ser declarada heredera del bien mueble vehículo motocicleta marca Bajaj. modelo Boxer BM 150, Tipo Mensajería, color Azul, Motor número: PFZWCH93464, Chasis número: MD2A21BZ4DWJO2978, Gravamen Ninguno, pasajeros: 2, tonelaje:0, cilindros 1, Año 2013, combustible: Gasolina, Uso: Particular, servicio; Privado, circulación Vehicular número B2816270, Propietario según circulación. Donald Antonio López Dávila, que al morir dejara el causante DONALD ANTONIO LOPEZ DAVILA (Q.E.P.D). Publíquese por edictos tres veces, con intervalo de cinco días en un periódico de circulación nacional, para que quien se crea con igual o mejor derecho comparezca a oponerse al juzgado dentro de treinta días a partir de la última publicación.

Dado en el Juzgado Local Civil de Oralidad en la ciudad de Masaya, a las nueve de la mañana del Diez de Octubre del año dos mil diecinueve. (F) DRA. REYNA DE LOS ANGELES GUTIERREZ GARCIA., JUEZ LOCAL CIVIL DE ORALIDAD DE LA CIUDAD DE MASAYA.

(F) ULRYTCH RAF.BONILLA VIVAS., SECRETARIO JUDICIAL.

3-1

Reg. 3385 – M. 57537357 – Valor C\$ 435.00

EDICTO

000668-ORB1-2020-CO

JUZGADO DE DISTRITO CIVIL ORAL DE BLUEFIELDS, CIRCUNSCRIPCION COSTA CARIBE SUR. CUATRO DE NOVIEMBRE DEL AÑO DOS MIL VEINTE. LAS OCHO DE LA MAÑANA.

El señor Robert Moisés Hodgson Joseph, mayor de edad, casado, médico cirujano y de este domicilio de Bluefields, representado por el Licenciado Donald Luther Hebbert Morales solicita que se le declare **HEREDERO UNIVERSAL, de todos los bienes, derechos y acciones** que a su muerte dejara su señor padre el señor MOISES IVAN HODGSON WILSON (q.e.p.d.), en especial de unas propiedades inmuebles, detalladas a continuación: 1) Propiedad de cincuenta hectáreas de extensión superficial en el lugar denominado Big Bay de esta jurisdicción, con los siguientes linderos: NORTE: Terrenos del Sr George Lackwood, SUR: La Bahía de Bluefields, ESTE: Terrenos de false Bluefields, el mar de medio, OESTE: La Bahía de Bluefields, debidamente inscrita bajo número 9817, folio 5, asiento primero (1º), tomo 101 en el libro de propiedades, sección de Derechos Reales, adquirida mediante sentencia del juzgado de Distrito Civil. 2) Propiedad de diez hectáreas de extensión superficial, situado a dos millas de esta ciudad sobre la bahía de Bluefields, consistente en un islote o caño denominado Yellow Tail Cay de esta jurisdicción con los siguientes linderos: NORTE: Agua por todos lados, SUR: Agua por todos lados, ESTE: Agua por todos lados y OESTE: Agua por todos lados, debidamente inscrita bajo número 9791, folio 225, asiento (N/A), tomo 100 en el libro de propiedades, sección de Derechos Reales, adquirida mediante sentencia firme de título supletorio del Juzgado del Distrito Civil de Bluefields. 3) Propiedad adquirida mediante escritura pública número 30 otorgada ante los oficios notariales del Licenciado Salvador Santamaría, en fecha tres de mayo del año mil novecientos setenta y uno con una extensión de cincuenta manzanas (50Mz) ubicada en el lugar denominado "JOE WOOD" en Kukra Hill con los siguientes linderos, NORTE: Terreno del señor George Tucker, SUR: La Bahía de Bluefields, ESTE: Terreno del señor Enningston Casanova, OESTE: Terreno nacional, debidamente inscrita bajo el número 9312, folio 182, asiento segundo (2º), tomo 95 del libro de Propiedades, sección de Derechos Reales, columna de inscripciones del Registro público. Publíquese por edictos tres veces, con intervalo de cinco días en **La Gaceta** diario oficial de circulación nacional, para que quien se crea con igual o mejor derecho comparezca a oponerse al juzgado dentro de treinta días a partir de la última publicación.

Es conforme con su original, el que fue debidamente cotejado. (f) Lic. Migdonio Ramiro Briceño Romero, Juez. (f) HASUROAR. Sria.

3-1